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FECHA: Mayo 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Despojado de medio millón” 

 “Revisará el CEN priísta campañas en Hidalgo” 

 “Certifican sistema de control y confianza”  

 “Solteros ya pueden adoptar” 

 
“Marchas tienen trasfondo: RRV”  

 
“Refinería Bicentenario ¡Sin avance!” 

 
“Congreso pide a partidos no empañar campañas” 

 “Dejan sin despensa a antipriistas  en Huapalcalco” 

 “Acumula Erick Marte demandas por fraude”  

 
“EU: Yarrington recibió sobornos del narcotráfico”  

 
“Ligan a Yarrington con lavado en EU” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Aumentan acusaciones por fraudes contra Erick Marte: Acusaron penalmente a Erick Marte Rivera 

Villanueva, candidato a la diputación federal plurinominal por Acción Nacional (PAN) por defraudar a varias personas 

durante su actividad como empresario. Son varias las acusaciones que lo señalan, la primera y más costosa representa la 
deuda por alrededor de 2 millones de pesos a la compañía de molienda CECASA, a la que según su representante legal, 

Sergio Hernández Ayala, timó por un contrato de arrendamiento con opción a compra de una nave para moler Barita 
(mineral). Tras un año y ocho meses de utilizar la nave, ubicada en Metepec, para actividades propias de su empresa 

minera Barite Pacific, el inculpado “abusó de la renta” y no hay manera de cobrarle, inició por ello el Juicio civil por 
controversia de arrendamiento en el juzgado 80 de lo civil en el D.F., expediente 971/2010. Según el representante legal 

el deudor se rehusaba a salir de la nave y tuvo que intervenir la fuerza pública, mediante un juicio por desalojo que 

iniciaron los afectados. La segunda queja deriva del engaño sobre la garantía que Rivera Villanueva dejó a los 
arrendadores cuando firmó el contrato donde se comprometió a pagar 1 millón y medio de dólares por el terreno. El 

político ofreció como garantía una propiedad en Zimapán, pero cuando los afectados decidieron demandar y tomar dicha 
propiedad se percataron en el Registro de la Propiedad que no era suya. Lo anterior dio inicio a la averiguación previa 

20/274/2011 ante Ministerio Público de la agencia en Zimapán. Existe otra acusación penal por incumplimiento de 

contrato, hecha en octubre de 2010 por Sergio Gudiño, de la empresa Ameripol Chemical S.A. DE C.V., dedicada a venta 
de minerales no metálicos. Según la indagatoria 483310540086611 presentada en la mesa 2 de Naucalpan, Estado de 

México, pagó a Erick Marte por adelantado 60 mil pesos por 100 toneladas de Barita, pero cuando acudió a recoger el 
mineral, la empresa ya no existía. El panista también enfrenta acusaciones por no pagar salarios a sus empleados, esta 

denuncia fue sustentada con las firmas de empleados, donde se incluye la queja de un comerciante, quien abastecía de 
alimentos a los trabajadores, acuerdo previo y quien del mismo modo no recibió pago. Rivera Villanueva está involucrado 

en las averiguaciones previas 18/132/2012 y 18/1208/2011 en la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, 
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en el distrito judicial de Tulancingo, por diversos delitos como robo y daño en propiedad. Sus operaciones El político y 

presunto timador ostenta la propiedad de la empresa Barite Pacific, en Michoacán y Nayarit, donde realizaba operaciones. 

El mineral, fuente principal de bario, se usa en barros de perforación de pozos y producción de agua oxigenada, 
fabricación de pigmentos y como carga mineral en pinturas y en industria del caucho. (Karime Gutiérrez, página 03) 

Milenio-Campaña de Peña se enfoca en 3 municipios: Pachuca, Huejutla y Tepeapulco, son los municipios que por 

su importancia geográfica, económica y social, son las zonas donde los brigadistas voluntarios de la campaña de Enrique 
Peña Nieto eligieron para acercar a la gente para la información y propuestas del candidato del PRI a Los Pinos, informó 

el coordinador estatal de gestión social y buzón del candidato, Héctor Pedraza Olguín. De acuerdo con el diputado federal 
e integrante de la CNC, los trabajos y tareas que su coordinación realiza se enfocan a recolectar las opiniones, 

sugerencias y peticiones que la sociedad quiere hacerle al candidato. “Se busca crear una base de datos de todos los 
ciudadanos que participan y mandar estos registros a la ciudad de México, donde se reciben todas las peticiones del 

país”, dijo. También, dijo que ya se cuenta con una cifra de 20 mil personas registradas y que las peticiones más 

frecuentes que los ciudadanos le hacen al candidato a la Presidencia son: empleo, educación y seguridad, inquietudes 
que Enrique Peña Nieto retomará y dará seguimiento generando políticas públicas para trabajar sobre las demandas de la 

sociedad. Manifestó ser el eje vinculatorio con los migrantes que están en Estados Unidos, pues se espera una 
participación en las urnas de 12 mil hidalguenses, haciéndoles llegar las bases discursivas para seguir fortaleciendo los 

proyectos y programas para los paisanos que radican en la Unión Americana. Finalizó que esta coordinación es 

permanente y de gran importancia, pues conocer las inquietudes de la gente es primordial. Por otra parte, el candidato al 
Senado de la República por el Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, calificó de exitosa la visita de 

Enrique Peña Nieto y aseguró que los hidalguenses se sintieron contentos con la visita del candidato presidencial y con 
ella se mostró la fuerza que el partido tiene en la entidad. Señaló que uno de los compromisos que más favorecerá a 

Hidalgo es la modernización de la carretera Pachuca- Huejutla. Como diputado que ha sido del Distrito I, representa un 
esfuerzo importante lograr la innovación total de la vía, esto implica muchos beneficios para la población de diversos 

municipios que están en el trayecto o en camino hacia la Huasteca. Fayad Meneses, dijo sentirse orgulloso porque 

después del intenso trabajo que emprendió junto con David Penchyna, ya se tienen resultados. Peña Nieto en su visita, 
durante la reunión que sostuvo con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria Textil y del Vestido, se firmó un 

acuerdo de apoyo al organismo y quedó el compromiso de que el Centro de Innovación Tecnológica para la Industria 
Textil se establecerá en Pachuca. Este esfuerzo inédito va a generar cosas importantes para el estado, porque se logrará 

lo que Guanajuato hizo con el calzado. (redacción, página 12) 

Milenio-AMLO busca polarizar al país, dice Malo Lugo: El líder del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 
Hidalgo, Jorge Malo Lugo acusó al candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, de apostar por 

una polarización del país tras las marchas pro AMLO que se registraron en casi todo el territorio mexicano y que 
traspasaron barreras a otros países.  Luego de las diversas marchas del fin de semana en ciudades de México, incluidas 

Pachuca, en contra del candidato del PRI y PVEM a la presidencia de la República Enrique Peña Nieto, el dirigente estatal 

del verde trató de minimizar las manifestaciones y aseveró que cualquier marcha está manejada o dirigida por los propios 
militantes de los partidos políticos.  “Eso es a lo que está apostando el candidato (López Obrador), a la polarización del 

país después de las elecciones del 1 de julio, otra vez”, contestó el presidente del PVEM en Hidalgo tras una reunión con 
la estructura de su partido de al menos 60 municipios de la entidad.  “Lógicamente cualquier marcha está manejada o 

dirigida por sus propios militantes, el tema es no entrar en un esquema de marchas que yo creo que la ciudadanía está 

cansada, es un tema agotado, estoy convencido de que esas marchas si no son pacíficas, sino son en ese esquema son 
provocativas, son con enojo, rabia y creo que eso no es bueno para una democracia”, subrayó.  En cuanto a la 

movilización llamada “marcha yo soy 132” de los estudiantes de la Universidad Iberoamericana desplegada en redes 
sociales, Malo Lugo dijo que no tienen un esquema fuerte y directo, además que son esquemas “creados por unos 

cuantos contra un candidato para bajarle votos”.  “El hijo de Miguel Torruco, quien López Obrador dice que va a ser el 

secretario de Turismo si es que gana (las elecciones federales), estudia en la Ibero, él fue quien organizó la bienvenida a 
Andrés Manuel y quien ha organizado este tema en contra de Enrique Peña Nieto”, denunció el dirigente partidista en 

Hidalgo.  Marchan estudiantes  Para este miércoles, jóvenes universitarios organizan una marcha en diferentes 
ciudades de la República, entre ellas Pachuca, para mostrar su rechazo a la manipulación de la información en medios 

electrónicos y escritos. En la capital del estado la marcha marcada con el hashtag #Yosoy132Hidalgo partirá en punto de 
las 17:00 horas del Reloj Monumental y recorrerá las principales calles para realizará consignas en instalaciones de 

medios de comunicación.  “Buscamos una democratización de los medios, que permita procesos electorales libres e 

informados. Buscamos, pues, construir una democracia a partir del conocimiento de la situación de nuestro país, de las 
propuestas, ideologías y acciones de los candidatos. Una democracia que nos contemple no como televidentes, sino como 

ciudadanos activos, críticos e informados. Marchamos los que hemos marchado antes, los que nunca lo habían hecho, los 
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que jamás pensaron hacerlo”, dice la invitación que lanzaron por la red social Facebook.  Los estudiantes han dejado 

claro que la bandera de estas manifestaciones es personal y alejada de la política de cualquier partido en el país. 

“Nuestro objetivo: hacer una demanda a los medios de comunicación: que cumplan con su cometido, y que se ded iquen 
a informarnos, no a manipularnos”, indicaron. Al respecto, la dirigencia del Partido del Trabajo (PT) pidió que se respete 

la libertad de expresión de los jóvenes estudiantes quienes realizan la marcha de manera pacífica, llamada Movimiento 
Universitario “Yo Soy 132 Hidalgo”. “Las manifestaciones promueven la unión de la comunidad universitaria nacional y la 

lucha por la veracidad en los medios de comunicación para poder despertar un sentido crítico y objetivo en su público, 

pues lo único que buscan los estudiantes es exigir la transparencia informativa la cual está a favor de la democratización 
de México”, declaró el líder del PT en Hidalgo, Mariano Torres L´estrade.  El dirigente estatal dijo que por estas 

circunstancias, se respeta a los jóvenes de este país para que sean escuchados y al mismo tiempo, respetadas sus 
propuestas.  Claves Manifiesto estudiantil ► “Yo soy estudiante, soy joven, hombre, mujer, ciudadano, mexicano, 

humano, soy libre, informado, crítico, pensante, no soy ningún acarreado ni pertenezco a partido político”, indican 
universitarios. ► “A mí también me causó rabia, impotencia y dolor la manera en que los medios nos intentaron ver la 

cara. La verdad no puede seguir siendo manipulada. Las mentiras no pueden seguir”. ► “Como estudiante, me informo 

de varias fuentes y me formo una opinión. Comparo realidades, leo. Por eso exijo una democratización en los medios”, 

dice el manifiesto de los estudiantes. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Verificará CEN la plana a tricolores: Los altibajos en las campañas que viven en Hidalgo los aspirantes a las 

diputaciones federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) serán motivo de una valoración que arranca hoy con 

una reunión que sostendrán con la dirigencia nacional. Según versiones recogidas en la sede estatal, este ejercicio se ha 
realizado con candidatos de otras entidades y ahora toca a los hidalguenses, quienes habrán de enfrentar los resultados 

de los últimos sondeos. La reunión pactada con el dirigente nacional tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, y su equipo 
cercano, servirán para rectificar la estrategia en algunos distritos que hasta el momento muestran bajas en la intención 

del voto. Conforme a la temática, se habría de abordar distrito por distrito de acuerdo con sus fortalezas y sus 

debilidades,. Se espera que haya algunas decisiones en torno a los equipos de trabajo que les permita a cada uno de los 
abanderados asegurar, en los menos de 40 días de campaña, remontar a sus adversarios. Conforme a los análisis que 

han realizado de manera parcial en Hidalgo, los distritos más débiles del tricolor son Tulancingo, Ixmiquilpan y, en los 
últimos días Pachuca; mientras que Huejutla y Actopan han alcanzado cierta estabilidad, ante la fortaleza que han 

alcanzado Tepeapulco y Tula. Al detallar cada distrito, hacen ver que en Tulancingo deberán superar la delantera que 
alcanzó el candidato panista, luego de que fue nombrada a destiempo la abanderada del PRI de forma emergente por 

razones de género. El padrinazgo de la otra candidata emergente en Ixmiquilpan no es considerado como suficiente para 

alcanzar el triunfo, al percibir un voto volátil que difícilmente es controlado por los liderazgos regionales. Mientras que en 
Pachuca, han coincidido en sus perspectivas que el distrito se encuentra ya dividido en dos. Mineral de la Reforma ya 

pertenece al candidato panista y pelea a diario la capital, lo que le permite una amplia ventaja operativa y de presencia, 
ante el esfuerzo de planeación y organizativo de la aspirante priísta. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Falso que NI apoye a candidato del PAN: Es completamente falso que integrantes de la corriente 

perredista Nueva Izquierda (NI) estén operando contra los candidatos de la coalición Movimiento Progresista en la 
Huasteca hidalguense. Ante los rumores que señalan al dirigente de NI en Hidalgo, Luciano Cornejo, de haber pactado 

con la candidata del PAN al Senado, Xóchitl Gálvez, para apoyar al albiazul Luis Espinoza Galván, candidato a la 
diputación federal por el distrito de Huejutla. “Como integrante de NI es completamente falso”, dijo Marco Antonio Rico 

Mercado, secretario general del PRD en Hidalgo, quien calificó como “cortinas de humo” las declaraciones hechas por 

personajes externos al partido. Rico Mercado agregó que sólo buscan desestabilizar la coalición, “es guerra sucia y 
romper el equilibrio y fuerza interna que tenemos, pero no vamos a caer en esas provocaciones, tenemos claro lo que 

hay que hacer y con quien, los compromisos y el proyecto que vamos a respaldar”, expresó. Tal es el apoyo a su 
candidato Fermín Gabino Brandi, que hace unas semanas NI fue la encargada de organizar varios actos en la región 

donde su candidato al Senado, Isidro Pedraza, hizo proselitismo. Así como lo ha manifestado el presidente del PRD, 

Arturo Sánchez Jiménez, el secretario general dejó claro que la dirigencia no tolerará actos de deslealtad política por 
parte de los militantes del PRD. Por ello, aquellos perredistas que sean sorprendidos apoyando o llamando al voto 

diferenciado a favor de candidatos ajenos a la coalición Movimiento Progresista, fraguada por PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano, serán castigados, incluso con la expulsión. En un balance de las campañas, Rico dijo que hasta el momento 

cada uno de los candidatos por las diputaciones federales y las dos fórmulas al Senado continúan en ascenso. (Antonio 
Alcaraz, página 08) 
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Criterio-Alaba Mirna Hernández propuestas de Peña Nieto: La Ciudad del Conocimiento y el aeropuerto, 

compromisos adquiridos por Enrique Peña Nieto, candidato del PRI a la Presidencia de México, durante su visita a 

Hidalgo, son punta de lanza para detonar el desarrollo de la zona metropolitana de Pachuca, aseguró Mirna Hernández 
Morales, candidata a diputada federal del PRI por Pachuca y Mineral de la Reforma. “Los compromisos de Enrique Peña 

Nieto fueron impactantes, por fin se nos autorizará la construcción del aeropuerto que por 12 años nos ha sido negada 
por una necedad política de los gobiernos panistas; además, se construirá en esta región la Ciudad del Conocimiento, 

planes estratégicos que catapultarán a Hidalgo en el país y el mundo”. La aspirante tricolor dijo en entrevista realizada 

durante su recorrido por el centro de Pachuca y la colonia Maestranza que con ambos proyectos, así como con la 
construcción de la Refinería Bicentenario, a la que se comprometió el gobierno federal a establecer en la entidad y no 

cumplió; ahora con Peña Nieto, se generarán empleos directos e indirectos que servirán para mejorar la calidad de vida 
de los hidalguenses. (redacción, página 09) 

Sol de Hidalgo-SNTE y Nueva Alianza:  En su calidad de docente, sindicalista, político y militante del Partido Nueva 

Alianza (Panal), Moisés Jiménez Sánchez, ex secretario general de la Sección 15 del SNTE en Hidalgo, habla de la 
situación que guarda el magisterio estatal, su relación con Gobierno del Estado, la presencia de los candidatos a 

diputados federales, la aspiración de ser senador, el llamado "liderazgo moral" en la entidad, su estado de cuenta 
económico, la memoria de haber sido priista, su relación con el actual dirigente Francisco Sinhué y los ex representantes 

Alejandro Soto y Mirna García, el futuro que le espera y la controvertida evaluación educativa. Todo, sostiene, definido en 

sus palabras exactas. "El Moisés Jiménez que todos conocen; el que da cuenta de sus actos; el Moisés que construye su 
propia historia con base en su trabajo, dedicación y compromiso", subraya. "Hombre de trabajo, sí -afirma-, y de lealtad 

al magisterio". "Compañero de lucha incansable -subraya-, pero de piel sensible ante las demandas de los trabajadores 
de la educación". "Buen compañero -afirma-, pero sobre todo buen amigo. Sin distingos". EN HIDALGO, UN MAGISTERIO 

FUERTE Y UNIDO Responde Jiménez que el de Hidalgo es un magisterio fuerte, unido, que centra su trabajo 

precisamente en atender las demandas más sensibles de quienes lo integran. No ha sido fácil, reconoce, porque es un 
asunto que se ha construido desde años, con una sola bandera: mejores condiciones para los trabajadores de la 

educación. Destaca, para ello, la sensibilidad de los gobiernos estatales en turno, sobre todo de los últimos, los cuales 
han tenido voluntad para resolver problemáticas tan graves, dice, como la regularización de contratos, que sumaban 

miles en Hidalgo. Del mandatario Francisco Olvera, apunta: "Es un hombre comprometido con su pueblo. Me consta que 
es un hombre bien intencionado al que le deseamos suerte, porque en ese barco, de que la vaya bien o le vaya mal, 

vamos todos". Asimismo, comenta del ex gobernador Miguel Osorio, quien solucionó prácticamente el 95 por ciento de 

rezago en este rubro: "Fuimos compañeros en la 59 legislatura federal; incluso de grupo político, al lado de la maestra 
Elba Esther Gordillo. "Tuvo la oportunidad de ser candidato, y después, con un buen triunfo, gobernador. Reconozco en 

él un hombre inteligente y un excelente operador político". UN "NO" ROTUNDO A LA SECRETARÍA DE TURISMO Se le 
inquiere al ex secretario general de la Sección 15 del Sindicato nacional de Trabajadores de la Educación sobre la 

posibilidad de haber sido, como se especulo, secretario de Turismo estatal, en lugar de Renato Olivares, actual titula de 

la oficina. "Reconozco que se llegó a hablar, y de buena fe. Agradezco los comentario, vertidos por uno y otro lado, pero 
desde un primer momento que abordamos ese tema con el gobernador Olvera, le manifesté que no era mi propósito. 

Nunca lo ha sido. Yo no me veo como tal". Que buen, agrega, que respeto la posición pactada, luego de la coalición 
entre PRI y Nueva Alianza. "En lo personal, yo no busco patrón. Me gusta servir a mis compañeros desde mi trinchera y 

coadyuvar con las instituciones desde mi modesta apreciación de las cosas. Porque al final soy eso: un hombre 

institucional". EL DESEO DE SER SENADOR, "PERO NO SE DIERON LAS COSAS". ---¿Y la Senaduría. Pareciera que era un 
escalón natural?, se le pregunta. Sereno, analiza y confiesa: "Hubo una enorme posibilidad, pero se diluyó. Cuando sea 

conveniente lo platicaremos. Hoy, diría yo que estuvimos cerca de la candidatura, y por tanto de la Senaduría. "No juzgo; 
estoy sereno, tranquilo. Así son las cosas en política. Por algo suceden...Como siempre lo he dicho: la política es de 

ritmo, no de velocidad". NUESTRO CANDIDATOS SON CIUDADANOS  Aborda Moisés Jiménez el asunto de Nueva Alianza. 
Más que los números y la capacidad de movilización que puede aportar nuestro instituto político, lo que aporta, dice, es 

su estructura. "EL PRI sí la tiene; pero los partidos de izquierda y el PAN no cuentan con ella. No tienen capacidad para 

cuidarte todas las casillas. Ese, en Nueva Alianza, es nuestro poder. "Quien considera, o consideró la posibilidad de que 
perdiéramos nuestro registro, están equivocados; no saben lo que dicen. Únicamente con la pura estructura 

garantizamos el registro", menciona. De sus candidatos, en Hidalgo, apunta:  "No son abanderados de bajo perfil; 
simplemente es cuestión de estrategia. Son candidatos ciudadanos que no tienen puntos en contra, limpios, y ahí radica 

su valor". En suma, señala, lograrán sumar más de cien mil votos. "Es nuestra meta". SNTE Y NUEVA ALIANZA: 

INSTITUCIONES DIFERENTES El ex secretario general de la Sección 15 del SNTE y ex dirigente, también, de la Sección 
19 de Morelos, hace frente a la interrogante sobre el Sindicato y Nueva Alianza. -Hacia afuera se ven como uno mismo-, 

se le comenta. Son dos instituciones diferentes, precisa, y aclara: "El gran mérito del Sindicato Nacional de Trabajadores 
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de la Educación es haber creado una institución donde tienen cabida dirigentes regionales, líderes emergentes; vaya, 

representantes y grupos representativos de la sociedad". Jiménez Sánchez va más a fondo: "Decir que el SNTE es Nueva 

Alianza es pensar que no existen maestros perredistas, o priistas, o del Partido Verde Ecologista de México, o del PT o 
Movimiento Ciudadano". Lo que ha mantenido fuerte al SNTE, agrega, es que ha sabido sacar su fortaleza de su 

diversidad. "Unidad dentro de la diversidad. El frente amplio, como lo llamamos nosotros". (Ojo Política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

El Independiente-Necesario descongelar iniciativa para juzgar a hermanos de Osorio: Para aclarar si los 
hermanos del ex gobernador de Hidalgo se enriquecieron súbitamente, es primordial que la Secretaría de Asuntos 

Legislativos del Congreso local no "congele" la iniciativa de crear una comisión en-cargada de investigar el caso. Así lo 
declaró el coordinador de los diputados de Acción Nacional Prisco Manuel Gutiérrez, quien agregó que hasta ayer la En 

cambio, dijo el panista, ya propuesta que hizo en tribuna no pasó ese filtro la propuesta de la había sido turnada, 

fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para modificar el tiempo ordinario de sesiones. Una vez que llegue 
la iniciativa de Manuel Gutiérrez a la junta de gobierno, el albiazul tendrá que cabildear con los demás coordinadores de 

las fracciones parlamentarias para que voten a favor de crear esta comisión. Durante el debate que ocurrió la anterior 
semana entre diputados locales, sólo PAN y PRI sostuvieron acalorado enfrenta-miento, los demás diputados no dieron 

opinión sobre el presunto trasiego millonario de Pachuca a Panamá en que incurrirían los hermanos del ex gobernador 

Miguel Osorio Chong. Manuel Gutiérrez dijo que hasta el momento no ha visto voluntad para crear la comisión especial y 
descartó que el tema esté relacionado a los colores de algún partid político, sino al precepto de transparencia y rendición 

de cuentas. El objetivo es auditar al Ejecutivo y para ello "debemos dejar a un lado las líneas de partido en la junta de 
gobierno-, dijo. Para el diputado es alarmante que dinero destinado a educación y salud en la entidad haya terminado en 

cuentas bancarias a las que hace referencia la publicación de un medio de comunicación. "Si el dinero era producto d su 
trabajo y esfuerzo de toda la vida, pues también habría que conocerlo así”. La comisión especificará tal aspecto e 

informará a habitantes de la entidad sobre estos recursos. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Denuncian que rasuraron a beneficiarios del PIA en Huapalclaco: Beneficiarias del Programa 
Integral Alimentario (PIA) en Huapalcalco denunciaron que el padrón fue "rasurado" para excluir a quienes no simpatizan 

con el Partido Revolucionario Institucional (PR!). Las quejosas señalaron que los ex regidores Ángela Leyva de la Rosa y 

Porfirio Cárdenas crearon un comité para entregar mensualmente las despensas, pero antes "rasuraron" de la lista a 
quienes consideran simpatizantes de fuerzas políticas diferentes al PRI. Reportes semejantes existen de otras 

demarcaciones como Rojo Gómez, Ahuehuetitla, San Nicolás y Santa María el Chico. En las denuncias es explicado que 
las despensas se les seguirán entregando sólo si demuestran que votarán por el PRI en las elecciones federales del 

próximo primero de julio. Incluso hay denuncias semejantes de otros municipios de la región, como Huasca, Metepec, 
Acaxochitlán y Acatlán, en las que los inconformes señalan como responsables a las autoridades estatales a cargo de la 

entrega de los apoyos. No obstante, hasta el momento sus quejas han sido ignoradas. Maura Hernández Escorcia, 

representante de las afectadas en el caso de Huapalcalco, señaló que Porfirio Cárdenas actualmente es presidente de una 
seccional que abarca por lo menos seis colonias y es el responsable de crear, de manera repentina, un comité cuya 

función es entregar las despensas. Además de no haber explicado el criterio para la conformación de dicho comité, en el 
que presuntamente también colabora Leyva de la Rosa, Cárdenas ordenó retirar de la lista de beneficiarios a las personas 

que colaboraron o apoyan a otros partidos políticos distintos al PRI. Hernández Escorcia estaba originalmente a cargo de 

la labor, pero luego que el ex regidor tomó las riendas (aunque sin formar parte directamente de la responsabilidad), el 
padrón fue "rasurado", con lo que al menos 100 personas resultaron perjudicadas. Ante ello, dijo que quizá funcionarios 

de alto rango del gobierno del estado no están enterados de la situación, por lo que pidió tomen cartas en el asunto y 
expliquen el destino de las despensas que sobran luego de cada reparto mensual. Los inconformes denunciaron que 

colaboradores de Cárdenas los han amenazado de tomar represalias en caso que denuncien estos hechos, aunque 

advirtieron no tener miedo, pues "es más fuerte el coraje que tenemos por la situación que estamos padeciendo". El 
lunes pasado el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz informó que suspenderá el PIA hasta "la primera o 

segunda" semana de junio, a pesar que el primero de julio se llevarán a cabo elecciones federales para elegir al próximo 
presidente de la República y renovar el Poder Legislativo federal. El gobernador justificó la entrega de despensas hasta la 

segunda semana de junio, ya que repartirán 250 mil paquetes y "no es sencillo", argumentó.  (Daniel Martínez, 
página 03) 
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Plaza Juárez-Presentan iniciativa a favor de madres solteras: En sesión ordinaria en la 61 Legislatura del 

Congreso local, la diputada Hemeregilda Estrada Díaz, del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó ayer la 

iniciativa que propone reformar y adicionar diversos artículos de la Ley sobre el Sistema Estatal de Asistencia Social, a fin 
de que las madres solteras sean sujetos de protección especial por parte del Estado. La legisladora hidalguense señaló 

que debido a diversas circunstancias muchas mujeres se ven obligadas a educar a sus hijos solas, de ahí la importancia 
de brindarles el apoyo que necesitan ante las complicaciones que encuentran a su paso debido a factores de tipo 

económico, educativo, sociales e incluso físicos. Durante la exposición de motivos, la diputada perredista reveló que en 

Hidalgo “el 25 por ciento del segmento poblacional de mujeres correspondientes a quienes tienen 14 años y más con al 
menos un hijo, viven solas, ya sea separadas, divorciadas, viudas o en su condición de madres solteras”. En virtud de lo 

anterior, insistió que la madre soltera en condiciones de vulnerabilidad económica y social, “debe ser particularmente 
sujeta de protección por la asistencia social en nuestra entidad, pues de sus cuidados y aseguramiento, de sus 

necesidades más elementales depende la formación de nuestros niños y jóvenes hidalguenses”. Cabe mencionar que esta 
propuesta también establece “como una nueva obligación para las autoridades educativas y sanitarias del Estado, la 

mayor difusión y orientación sexual a los educandos inscritos en los planteles de educación básica en la entidad”. Esta 

iniciativa de ley fue turnada a la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales para su estudio y posterior dictamen. 
En otros temas, en esta misma sesión ordinaria, el diputado Joel Nochebuena Hernández presentó la iniciativa de ley que 

reforma los artículos 55 tercer párrafo, 67 último párrafo, 88 párrafo segundo, 91, 135 y 136 primer párrafo y se adiciona 
un segundo párrafo al artículo 155 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo, a efecto de “actualizar 

el marco normativo que define las funciones y atribuciones de este poder y con ello, eficientar el proceso legislativo”. 

Posteriormente los diputados de la 61 legislatura del Congreso local exhortaron al director del Instituto Estatal del 
Transporte, Roberto Terán Conteras a fin de que “se fortalezcan los programas y acciones para que el servicio público 

cuente con las características y especificaciones que la ley exige; para prestar un servicio de calidad y sobre todo, para 
garantizar la integridad física de los usuarios, en términos de lo establecido en la Ley del Sistema de Transporte para el 

Estado de Hidalgo”. Dentro de los asuntos generales de esta misma sesión, la diputada Myrlen Salas Dorantes, a nombre 
del Partido Nueva Alianza, presentó el acuerdo económico mediante el cual se propone exhortar a la Secretaría de 

Seguridad Pública y a la de Educación Pública del Estado de Hidalgo y a los 84 municipios de la entidad para que se 

implemente un sistema de video vigilancia en las escuelas de educación básica y media superior de la entidad. Lo 
anterior “a fin de contribuir a reforzar las acciones de prevención y combate a las conductas delictivas que puedan 

generarse fuera de éstas, en cualquiera de sus variantes como la delincuencia juvenil, el vandalismo, las adicciones y la 
afectación en los edificios públicos por el uso del graffiti, así como la probable comisión de cualquier otro delito”, explicó 

la diputada hidalguense. (Natalia López, página 03) 

Milenio-La construcción del Tuzobús lleva mes y medio de retraso: El arranque de la obra del Tuzobús tiene un 
retraso de más de mes y medio, pues se tenía contemplado el inicio de trabajos en marzo pasado, sin embargo aún no 

hay nada concreto.  La Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial estatal (SOPOT) justificó el mes pasado 

que se afinaban los últimos detalles para no afectar la vialidad y que se iniciaría en breve, pero ya son siete semanas de 
retraso con respecto lo planeado por la misma dependencia.  Se dijo que el plan de construcción estaba prácticamente 

terminado, pero que se encontraban en la afinación de los últimos detalles para que la ruta trazada afecte lo menos 
posible al tránsito vehicular. El titular de SOPOT, Gerardo Salomón Bulos, aseguró en febrero pasado que la construcción 

del proyecto del metrobús para la ciudad de Pachuca, conocido como Tuzobús, arrancaría el pasado marzo, sin embargo, 
las obras aún no inician.  El funcionario estatal comentó que este nuevo sistema le dará más movilidad al transporte de la 

capital hidalguense. Aunque se tiene proyectado establecer varías líneas, en este año sólo se podrá comenzar con la 

primera, que cruzará la ciudad de norte a sur, principalmente a través del bulevar Felipe Ángeles. A pesar de que el 
Tuzobús busca dar mayor agilidad al tránsito vehicular, no se tiene se tiene planeado que ocupe un carril exclusivo. Se 

proyecta que transite como cualquier otro vehículo, pero con las facilidades que le dan sus características técnicas en 
cuanto a capacidad de pasajeros, velocidad y rendimiento de energía. “Estamos determinando las últimas mediciones, los 

últimos números definitivos, la idea es que iniciemos pronto. No tenemos pensado carriles confinados, comenzaríamos 

con sólo una línea, pero la idea no es estrangular el tránsito, al contrario, es hacerlo más ágil, más fluido”, expresó hace 
unas semanas.  El mismo Salomón Bulos insistió en marzo que no había retrasos, aseguró que seguían los estudios para 

definir los espacios de la obra. “No hay retrasos, el proyecto está muy avanzado, ya tenemos recursos asignados, ya son 
cuestiones de definir obra inducida y las obras que se llevarán a cabo para la primera línea, estamos iniciando en este 

mes de marzo, en los próximos días que pudiéramos estar trabajando en un proyecto totalmente definitivo y validado 
para su construcción”, explicó el secretario a inicios del mes pasado. Anteriormente Salomón Bulos comentó que para la 

realización de esta primera línea se cuenta con un recurso de unos 450 millones de pesos, que se gestionaron del Fondo 

Metropolitano de la federación para los estados y sus zonas urbanas. “El proyecto es muy ambicioso serán varias líneas, 
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pero comenzaremos con la línea de la zona de Matilde al Centro de la ciudad”, refirió el secretario. Subrayó que ante una 

posible inconformidad de los concesionarios por una baja en sus ingresos con la llegada del Tuzobús, el Instituto Estatal 

del Transporte (IET) los convocará a sumarse.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Estudiantes preparatorianos marchan en la ciudad de Pachuca: Un contingente de aproximadamente 

150 estudiantes de la Escuela Preparatoria General Lázaro Cárdenas marcha sobre las principales calles de Pachuca para 

exigir que sean reconocidos por la Secretaria de Educación Pública del Estado. Los alumnos exigen al gobierno del estado 
que libere recursos para la construcción de aulas y canchas deportivas, además de la remodelación de la Casa del 

Estudiante. Los estudiantes de la organización de Antorcha Campesina explicaron que en caso de que sus demandas no 
sean atendidas por el gobierno estatal, se sumaran a la marcha del próximo 5 de junio que realizará la organización 

campesina en la ciudad de Pachuca para exigir que se cumplan los acuerdos firmados hace más de un año en las 
distintas comunidades antorchistas. (Cristopher Rogel, página 15) 

Síntesis-Marchas tienen trasfondo: RRV: Los diputados hidalguenses difieren respecto a las marchas que grupos 

sociales, partidos políticos y estudiantes han convocado, respectivamente, aunque coinciden en que son una forma de 
expresión que debe conducirse dentro de la legalidad Discrepan legisladores de las diferentes fracciones partidistas en el 

Congreso local respecto a las marchas que se han registrado durante los últimos días en diferentes regiones del país y 

del estado en apoyo a los candidatos  a la presidencia de la República y a los partidos que  representan. El presidente de 
la junta de gobierno de la LXI Legislatura local, Ramón Ramírez Valtierra, manifestó que es una irresponsabilidad de los 

candidatos al máximo cargo del país convocar a este tipo de concentraciones, principalmente por parte de los grupos 
políticos como el PRD y del PAN, que antes se oponían a este tipo de formas de expresión. “No es válido que se quiere 

manipular a los jóvenes convocándolos a este tipo de manifestaciones, porque cada uno de los candidatos al interior de 
las instituciones de educación superior va a tener quienes se identifiquen con ellos, independientemente del número, lo 

que no se vale es que se llame a acciones como ésta”, asimismo, señaló que en su momento Felipe Calderón reprobaba 

este tipo de expresiones. A su vez, el legislador del PRD, Julián Meza Romero, manifestó que las marchas a favor o en 
contra de la clase política son resultado de las convocatorias que han hecho los jóvenes, principalmente los estudiantes a 

través de las redes sociales  y que mientras no se salgan de los cauces legales tienen y tendrán todo el derecho de 
expresar sus opiniones respecto a la política o cualquier otro tema. “En lo personal creemos que es importante que los 

jóvenes participen en estas situaciones porque todos hemos dicho siempre que hay mucha indiferencia de parte de ese 

sector hacía los asuntos políticos, y  ahora están participando de esa manera, y eso de alguna forma es muy bueno”. Por 
su parte, el diputado independiente José Ramón Berganza Escorza, aseguró que las marchas en todo momento y hasta 

en la política son válidas, debido a que se trata de la libre expresión con la  que se goza en el país, y donde los diferentes 
sectores de la población buscan hacerse escuchar de diferente forma. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-CDHEH dio 9 mil pesos a la Cruz Roja: La Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) donó 9 mil 

50 pesos a la Cruz Roja Mexicana. El donativo, con motivo de la colecta anual 2012 fue recibido por el delegado de la 
institución en Hidalgo, José Saade Kuri; posteriormente hizo entrega de un reconocimiento institucional por el apoyo. En 

el acto, Saade Kuri resaltó que el monto entregado este año superó en 15 por ciento al donativo correspondiente al 
entregado en 2011. “Nos da gusto constatar y reconocer que en la entidad la delegación de la Cruz Roja Mexicana 

trabaja con una perspectiva de Derechos Humanos”, comentó el titular de la CDHEH, Raúl Arroyo. El ombudsman 

hidalguense dijo estar contento con la entrega de la aportación institucional, que se integró con la colaboración de los 
servidores públicos que están bajo su mando. (redacción, página 06) 

Criterio-Divide al Congreso actitud de jóvenes: Para el coordinador de los diputados del Congreso local, Ramón 

Ramírez Valtierra, es una irresponsabilidad que los candidatos presidenciales, del PAN y de la alianza Movimiento 
Progresista (MP), llamen “de manera impulsiva” a los jóvenes a tomar las calles para empañar el escenario de las 

campañas. Ramírez Valtierra, diputado priísta, dijo que esta “manipulación de jóvenes” se da porque pareciera que 
Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador “no pueden convencer a la ciudadanía”. El diputado comentó que 

buscan atacar y empañar la campaña del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, con la estrategia de movilizar a la 
juventud como ocurrió el pasado fin de semana, donde aseguró que participó una de las hijas de Xóchitl Gálvez, 

candidata al Senado. No subestimar manifestaciones de jóvenes: PRD El coordinador de la fracción parlamentaria 

perredista, Ramón Flores Reyes, calificó estos comentarios como “una respuesta fácil e irresponsable”, pues estas 
manifestaciones no se deben subestimar  “Cualquier manifestación tiene una razón. Si son movilizaciones auténticas es 

preocupación, si no son auténticas y están siendo usadas, también es una expresión de inconformidad de jóvenes porque 
están mandando un mensaje: es una porquería todo y nosotros vamos a entrar a mercantilizarnos, es preocupante (sic)”, 

dijo el perredista. (Antonio Alcaraz, página 07) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Urge ordenamiento en centro de Pachuca; comerciantes: La posibilidad de que el transporte público no 

ingrese al primer cuadro de Pachuca debe ser una alternativa latente, advirtieron comerciantes de la zona, quienes 

expresaron que con esa posibilidad además de mejorar la vialidad, generaría mayor presencia de posibles compradores. 
Al anteponer que esta es una postura que no engloba a todos los comerciantes, José Luis Carrasco, enfatizó que Pachuca 

debe entrar en la dinámica de mejorar tanto sus sistemas viales como de comercio, los cuales deben estar acorde con el 
crecimiento poblacional. “La ciudad tiene un nuevo rostro y de acuerdo con los proyectos va a cambiar aún más, pero en 

esa transformación debe de incluirse al comercio y transporte, al menos en la zona centro”. Estimó que estados donde se 
explota la imagen de su capital, como Puebla, Querétaro, Guanajuato, entre otros, las unidades de transporte púbico no 

entran hasta las zonas centro, lo que en consecuencia obliga a las personas a caminar y pasar de manera obligada frente 

a los negocios. Sentenció que Pachuca sigue siendo uno de los contados casos en los que el servicio de transporte cubre 
rutas que incluyen el primer cuadro. “Es necesario, no hay que darle la espalda al desarrollo y al ordenamiento, hay que 

impulsarlo y ser apoyado por parte de la asamblea, que a final de cuentas sus integrantes son quienes tienen la última 
palabra”. (Milton Cortés, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-PRI propone a Valdés como moderador del debate: El PRI propuso como moderador del próximo debate 

entre candidatos presidenciales a Leonardo Valdés, presidente consejero del IFE, para que garantice la equidad y evite 
que el acto se convierta en un talk show. Carlos Ramírez Marín, representante de Enrique Peña Nieto en la Comisión de 

Debates del IFE, explicó que debido a que el formato del próximo debate del 10 de junio será menos rígido y permitirá 
un diálogo directo entre candidatos, se requiere a un árbitro con autoridad y no a un simple moderador. Advirtió que de 

lo contrario se corre el riesgo que el segundo debate termine en un talk show plagado de interrupciones. “Que se 
garantice la equidad de las participaciones, que el tiempo no sea un formato de talk show, donde cada quien habla 

cuando quiere”, argumentó. En respuesta, en un comunicado Leonardo Valdés consideró que moderar un debate no es 

función para quien preside el IFE, aunque aclaró que si la propuesta llega a ser suscrita por unanimidad de los candidatos 
“con responsabilidad asumiría esa actividad extraordinaria”. La reunión de la Comisión de Debates duró cuatro horas y 

solamente se avanzó en 20 por ciento del formato. Se definió que el debate esté dividido en tres subtemas: política y 
gobierno, México en el mundo, y desarrollo social y desarrollo sustentable.  Además que la presentación dure cuatro 

minutos, y que cada candidato tenga dos minutos para abrir su participación. El próximo jueves se volverán a reunir los 

integrantes de la comisión.  (José Luis Martínez, página 18) 

Milenio-“Cuando seas Presidente, cuenta con nuestro apoyo”: Los Pinos, dirá uno que otro, bien valen una misa. 

O dos. O tres. O aliarse con los que nadie hubiera pensado. “¡Mi más querido amigo Enrique! (…) queremos ser parte de 
tu triunfo”, soltó Manuel Espino, el ex líder del PAN y al que siempre se vinculó con lo más conservador del panismo, 

incluido el Yunque. Le hablaba a Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI, al que le prometió: “Cuando seas 

Presidente, cuenta con nuestro apoyo”. Era la segunda asamblea del Movimiento Volver a Empezar de Espino, organizada 
en un hotel de Polanco. Un foro para anunciar una alianza que nadie, en otro tiempo, hubiera creído. Minutos después, la 

imagen impensable: el ex líder nacional del PAN le levantaba la mano al mexiquense en señal de victoria. Justo como lo 
hizo en 2006 con Felipe Calderón.  “Gracias por depositar su confianza en mí”, dijo Peña Nieto, sonriente pero seco. “(A 

Manuel Espino) yo le agradezco el apoyo pese a las diferencias que tuvimos en su momento”. Y todos felices en el 

mundo en el que las diferencias se borran y los ex panistas más duros y los priistas se llevan contentos y van de la mano 
hacia el primero de julio. *** Hace algunos años siquiera insinuar un salto ideológico así hubiera sido una herejía 

absoluta y por proponerlo más de uno habría sido quemado en un pogromo, en las llamas de la hoguera de la pureza. ¿El 
PRI de la mano con la derecha más conservadora del país, al ala dura del PAN? Blasfemia. ¿O qué tal Beatriz Paredes, 

autodefinida con valores pro elección en torno al derecho femenino al aborto y quien asegura respetar las uniones entre 

los mismos sexos, trabajando en el mismo bando que René Bolio, el líder de los descendientes de los sinarquistas y 
declarado enemigo del derecho a decidir y los matrimonios gay? Ciencia ficción en su momento. Ya no: ayer, a punto de 

arrancar el tercio final de la campaña presidencial, la presunción histórica de que el agua priista es agua y el aceite ex 
panista aceite, se borró por completo. Los integrantes del Movimiento Volver a Empezar recibieron a Peña Nieto con un 

grito: “¡Presidente, presidente!”. Con la Presidencia de la República en juego, las diferencias ideológicas quedaron para 
mejor ocasión. El ex líder nacional del PAN, Manuel Espino, y el candidato presidencial del PRI se fundieron en una 

alianza encaminada a llevar al segundo a Los Pinos.  “El Movimiento Volver a Empezar decidió apoyar a Enrique Peña 

Nieto”, soltó Espino, durante un encuentro organizado para anunciarle al priista el respaldo de la organización que 
encabeza desde su expulsión del PAN a manos de Felipe Calderón. Prometió todo al mexiquense: su voto personal, el 
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voto útil de los panistas frustrados con Acción Nacional, el de los integrantes de su asociación y de paso operar en contra 

de Josefina Vázquez Mota, con la que militó durante varios años. “Estoy temporalmente fuera del PAN”, justificó después 

Espino, acompañado de varios de los que fueron sus secretarios durante su presidencia en el blanquiazul. “Perdí todos 
mis derechos pero también todas mis obligaciones. Hoy no tengo la obligación de apoyar a sus candidatos”.  (Víctor 

Hugo Michel página 19) 

Milenio-“¿Cómo gobernará Peña sin el viejo PRI?”: AMLO: En el supuesto de que Enrique Peña Nieto gane la 
Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador cuestionó: “No sé cómo le va a hacer para gobernar sin el 

viejo PRI, como se comprometió. Solo hay que ver de quiénes está rodeado, por qué defiende a un ex gobernador de 
Coahuila, a Romero Deschamps y hasta él mismo representa la corrupción”. Peña Nieto, aseveró López Obrador, “está 

entrampado, ya no sabe qué hacer y pretende este deslinde”. “Por eso, ¿ustedes le creen a Peña Nieto?, yo tampoco”. 
Dijo también que es de sabios cambiar de parecer y rectificar, como lo hizo Televisa al retransmitir, “pero con 

objetividad, lo hechos de la Universidad Iberoamericana”. Propuso un presupuesto adicional de hasta 15 mil millones de 

pesos anuales para que ningún joven quede fuera de las universidades públicas y el reto es que al final de su sexenio se 
superen 3 millones 200 mil alumnos en universidades a 6 millones.  Apoyo a bordo A 36 mil pies de altura, unos diez 

pasajeros del vuelo 2596 de Aeroméxico con rumbo a Reynosa, Tamaulipas, improvisan una porra para el ocupante del 
asiento 6c. López Obrador dirige el primer mitin de altura y logra convencer a una mujer que reconoce que en 2006 no 

votó por él por miedo. Los viajes de AMLO en líneas comerciales se han convertido en un mecanismo de captación 

hormiga de votos. No hay día que no se acerque gente a pedirle una foto y a decirle que votará por él. La aeronave de 
50 plazas es ocupada en su mayoría por la comitiva del candidato, integrada por el general Audomaro Martínez, su 

coordinador de logística, Nicolás Mollinedo; su vocero, César Yáñez; y su hijo José Ramón. Además, unos 15 
representante de los medios de comunicación. Los pocos pasajeros se organizan rápidamente para echarle una porra y 

pedirle un breve mensaje. Sólo un pasajero en la fila 10 se niega a ser partícipe de la porra y voltea la mirada hacia la 
ventana cuando López Obrador habla. Parece no importarle. Casi 40 minutos después de que la aeronave despega de la 

Terminal 2 del aeropuerto Benito Juárez, a petición de Rubén Núñez, contratista de Pemex, quien viaja por trabajo, los 

pasajeros se organizan para echarle la porra. El candidato agradece el gesto levantando la mano derecha desde su 
asiento. La señora María Teresa le pide que dirija un mensaje y él accede. Fue el discurso más breve que ha dado, solo 

10 minutos con todo y el intercambio de opiniones. López Obrador explica desde su asiento las causas de su lucha y su 
propuesta para sacar adelante al país a partir de mejorar las condiciones de vida y de trabajo. En el intercambio de 

opiniones, la enfermera de profesión le explica que no votó por él en 2006, porque le dijeron que si ganaba perdería sus 

propiedades. “A mí me dijeron que tuviera muchísimo cuidado con usted, porque la gente que teníamos terrenos, que no 
los teníamos ocupados, que usted nos los iba a quitar para que ahí viviera la gente que no tenía posibilidades y eso sí da 

mucho miedo, porque nadie quiere perder lo que mucho trabajo le costó”. El candidato mueve la cabeza en señal de 
rechazo, mientras escucha el testimonio de la señora de 54 años. “Fue una campaña de desprestigio para meterle miedo 

a la gente en 2006. Toda clase de mentiras, pero nosotros somos respetuosos de los derechos ciudadanos, de la 

propiedad, nosotros en el gobierno no promovimos invasiones, al contrario”, le responde.  Le dice que hay gente que 
como ella, tuvo miedo en 2006, “pero han llegado hasta a pedirme disculpas porque era todo una mentira”. María Teresa 

demuestra que ya está convencida cuando le dice al pasajero que va tres filas adelante de ella que sería lo peor para 
México el regreso del PRI a la Presidencia, además de que el PAN tampoco ha hecho mucho. “Usted ha luchado mucho, 

pero si tiene un trabajo vital, y hay que apoyarlo”, le dice, anticipando su voto por él. (Rodolfo Montes, página 21) 

Criterio-Piden acotar al SNTE y fiscalizar a partidos: Integrantes de la Primera Cumbre Ciudadana para Construir 
un México Pacífico y Justo entregarán a los cuatro candidatos a la Presidencia una agenda con siete puntos, para que 

quien sea favorecido con el voto el 1 de julio los conozca y aplique. Los puntos planteados son: Fortalecimiento de las 
organizaciones de la sociedad civil; Reforma política y participación ciudadana, y Transparencia, rendición de cuentas y 

acceso a la información y medios. También incluyen los temas Inclusión y cohesión comunitaria; Educación de calidad; 

Empleo digno y desarrollo sustentable, así como Seguridad ciudadana y derechos humanos. El documento leído por la 
activista Maite Azuela, en el marco del segundo día de la Cumbre Ciudadana, resalta en este último punto la necesidad 

de generar una estrategia para que la seguridad pública sea administrada por cuerpos y elementos de seguridad 
preparados para estas funciones. Para ello proponen la creación de una auditoría civil en materia de seguridad, como 

parte de la función de fiscalización de los órganos legislativos. Las organizaciones convocan a los aspirantes 
presidenciales a hacer efectiva una política nacional de derechos humanos, de conformidad con la reforma constitucional 

en la materia, incluyendo mecanismos que garanticen su aplicación puntual. También los llaman a revisar la política de 

drogas en el territorio nacional, dado el impacto que tiene la delincuencia organizada y la seguridad pública. En relación 
al Fortalecimiento de las organizaciones de la sociedad civil, proponen a los candidatos armonizar y homologar el marco 

fiscal y demás ordenamientos jurídicos con la Ley de Fomento para facilitar la creación, desarrollo y sostenibilidad de 
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grupos civiles. Demandan a los abanderados del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador; de Compromiso 

por México, Enrique Peña Nieto; del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, y de Nueva Alianza, Gabriel 

Quadri de la Torre, que se comprometan a que el financiamiento a partidos políticos corresponda a la cantidad de votos 
válidos obtenidos. Lo anterior, independientemente del número de ciudadanos registrados en el padrón electoral, 

propuesta que fue aprobada por el consenso de todas las organizaciones de la sociedad civil. De igual forma los llaman a 
comprometerse a reformar el marco jurídico que rige a los partidos políticos, a fin de que éstos sean sujetos obligados de 

transparencia y rendición de cuentas. En materia de educación de calidad, proponen derogar las normas que dan al 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) el control de las plazas, así como instituir un servicio de 
carrera en el desempeño y la capacidad de que reconozcan maestros, directores y supervisores como servidores públicos 

de la educación. En empleo, las organizaciones de la cumbre ciudadana solicitan a quien gane la Presidencia que impulse 
una reforma fiscal que simplifique su régimen, que aplique impuestos progresivos, que incremente la base de 

contribuyentes y mecanismos de fiscalización para reducir la evasión. También, promover une reforma laboral que 
fomente la productividad, la justicia social, la democracia sindical y respeto a los trabajadores. (redacción, página 18) 

Criterio-PRI; que Valdés Zurita modere segundo debate: El Partido Revolucionario Institucional (PRI), el PVEM y 

Nueva Alianza propusieron que el presidente del Consejo General del IFE, Leonardo Valdés, modere el segundo debate 
de los candidatos presidenciales. Este debate esrá programado para el 10 de junio próximo, en la Expo Guadalajara. En 

el marco de la reunión de la Comisión de Debates del Instituto Federal Electoral (IFE), Jorge Carlos Ramírez Marín, 

representante del candidato priísta, Enrique Peña Nieto, advirtió del riesgo que el segundo debate termine en un talk 
show. Ello, debido a un formato plagado de interrupciones, por lo que sugirió que quien ponga orden sea Valdés Zurita, 

el árbitro de la contienda electoral. A su vez, el representante de Andrés Manuel López Obrador, Jaime Cárdenas Gracia, 
rechazó la propuesta de que sea el presidente del IFE el moderador, por el “riesgo institucional de exponer a Valdés 

Zurita en el caso de que el formato resulte un fracaso”. Entrevistado al término de la reunión en la sede del IFE, 
Cárdenas Gracia opinó que al ser un formato más abierto donde se requieren habilidades especiales para dar la palabra, 

hacer una pregunta y compensar tiempo, se requiere un moderador con experiencia que ponga orden. Aún no se sabe el 

tiempo que durará la confrontación de ideas, lo único seguro es que serán más de dos horas, pero podría ser más tiempo 
y los temas a discutirse serán Política y Gobierno, México en el Mundo y Desarrollo Social y Desarrollo Sustentable, refirió 

Cárdenas Gracia. (Luis Carlos Rodríguez, página 18) 

Criterio-¿Le creen a Peña? Yo tampoco AMLO: Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición 
Movimiento Progresista, afirmó que no es creíble el decálogo democrático que ayer dio a conocer su adversario priísta 

Enrique Peña Nieto. “Si quiere meter a (Arturo) Montiel de contralor, ¿ustedes le creen a Peña Nieto? Yo tampoco”, 
afirmó el tabasqueño al ser interrogado sobre el tema en su conferencia de prensa matutina. Esta frase con la que 

respondió emula a la utilizada contra Roberto Madrazo por Elba Esther Gordillo, tras su ruptura con el entonces 
presidente nacional del PRI, cuando ella ocupaba la Secretaría General de dicho partido. Peña Nieto presentó ayer un 

decálogo en el que se compromete a respetar la libertad de reunión y de expresión y los derechos humanos, además de 

la creación de una oficina que vigile el gasto gubernamental en comunicación y otra que combata la corrupción. López 
Obrador aseguró que es imposible que el candidato priísta rompa con el viejo PRI. “No sé cómo le va a hacer, porque 

¿quiénes rodean a Peña Nieto? (...) Si acaba de declarar hace dos días que respeta a Romero Deschamps, porque los 
trabajadores petroleros alaban a Romero Deschamps”, comentó. “Peña Nieto está rodeado y él mismo representa la 

corrupción, lo que pasa es que ahora le andan recomendando sus facultativos que se deslinde, no hallan qué hacer. Está 

entrampado porque si protege a Romero Deschamps, protege al de Coahuila, protege a todos los que están señalados 
como corruptos y él mismo protege a la corrupción”, acusó. (José Davis Estrada, página 19) 

Criterio-Preocupa al PRI episodio en la Ibero: Jorge Carlos Ramírez Marín, vicecoordinador de la campaña de 

Enrique Peña Nieto, reconoció que existe preocupación en el PRI por el llamado viernes negro que se registró en la 
Universidad Iberoamericana el pasado 18 de mayo. En entrevista, el diputado federal consideró sospechoso que se haya 

“revivido” un caso como el de Atenco, luego de varios años de ocurrido. “La expresiones en la Ibero nos crearon 
preocupaciones. ¿Por qué revivir ahora lo de Atenco, por qué esta sistematización e insistir en que nuestro candidato 

tiene que ver algo con un sistema represor?”, cuestionó Ramírez Marín. “Si hay un candidato que puede presumir su 
apertura, su sensibilidad, su capacidad de diálogo, su tolerancia, es Peña. Tres años con un Congreso dividido en tercios 

y no tuvieron ningún problema”. “ ¿Lamentan haber ido a la Ibero?”, se le preguntó. “ No lo lamentamos, nos preocupa, 

nos interesa saber por qué y creemos que este tema no está en manos de nosotros, sino de los órganos judiciales”, 
respondió. Ramírez Marín negó que las manifestaciones de protesta que se han dado contra Peña Nieto hayan generado 

una crisis en la campaña. Incluso rechazó que los intempestivos cambios de agenda del aspirante estén relacionados con 
las expresiones de repudio o con los riesgos que este movimiento universitario puede representar para su seguridad. 
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“Estamos modificando la agenda seguido, pero no se debe a cuestiones de seguridad, afortunadamente. No vemos en 

ningún momento peligrar la seguridad de nuestro candidato”, aseveró el vicecoordinador. (Claudia Guerrero, página 

19) 

Criterio-EU confirma la extradición de Ye Gon a México: El Departamento de Justicia pidió ayer a un juez federal 

de Virginia rechazar el recurso de habeas corpus del empresario chino Zhenli Ye Gon para evitar su extradición a México, 

como fue ordenado por un magistrado de Washington en 2011. En una moción ante la Corte del Distrito Occidental de 
Virginia, la fiscal estadunidense Valinda Jones sostuvo que Ye Gon carece de “inmunidad” con base en el acuerdo 

bilateral sobre extradición y por lo tanto debe ser entregado a México. “Debido a que el artículo 6 del tratado no pudo 
tener la intención de que elementos sustanciales de un crimen queden sin castigo, la corte debe rechazar el argumento 

del acusado de que ese artículo le confiere inmunidad a la extradición”, señaló Jones. La moción de 80 páginas fue 
enviada al juez distrital James C. Turk, quien tiene a su cargo la apelación presentada por el abogado de Ye Gon, 

Gregory Smith, para invalidar el fallo de extradición del juez John Facciola en la corte de Washington. Facciola aprobó en 

febrero de 2011 la extradición de Ye Gon a México para enfrentar cargos criminales relacionados con la producción, 
importación y transportación de sustancias controladas, entre otros cargos, contenidos en la extradición de septiembre de 

2008 de México. “México ha establecido causa probable para cada uno de los cargos por los que la extradición ha sido 
requerida y cumplió con otros requisitos bajo el Tratado (de Extradición). Por lo tanto se emitirá una Orden y Certificado 

de Extradición”, dijo el juez en su momento. La orden de entrega a México del empresario chino coronó la porción de 

extradición del proceso de Zhenli Ye Gon en Estados Unidos, luego que en agosto de 2009 fue exonerado en el proceso 
criminal aquí por supuesta exportación de metanfetaminas. Pero en apelación de habeas corpus, el equipo legal de Ye 

Gon argumentó que la decisión del juez Facciola fue ilegal debido a que carecía de “jurisdicción legal o estatutaria”. El 
abogado de Ye Gon sostuvo asimismo que los cargos por los que era acusado por el gobierno mexicano no eran “ofensas 

extraditables” para el tratado bilateral en la materia, y que la evidencia no era confiable o adecuada para comprobar 
existencia de “causa probable”. Pero en su respuesta enmendada, la fiscal Jones refutó esos argumentos de la defensa 

de Ye Gon, y concluyó que “ninguno de estos elementos tiene mérito”, por lo que pidió al juez Turk negar la petición de 

extradición a fin de que sea entregado a México. Smith, el abogado de Ye Gon, reaccionó que los argumentos del 
gobierno no son nuevos. “Ellos creen que tienen el derecho de continuar con la extradición y nosotros que no”, dijo a 

Notimex. Zenhli Ye Gon fue detenido en un restaurante de Maryland y acusado en julio de 2007 por el Departamento de 
Justicia por la manufactura e intento de distribución de “500 gramos o más” de metanfetaminas, según la Administración 

Antidrogas Estadunidense (DEA). La postura del Departamento de Justicia, en rechazo del recurso de habeas corpus del 

equipo legal de Ye Gon para evitar su extradición, debe aún ser analizada por el juez Turk, quien debe emitir una 
decisión final en fecha próxima, sin plazos específicos. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  

"Espinada" que le dan a Josefina: Manuel Espino apoya desde ayer a Enrique Peña Nieto por ser éste, dice, el único 

de los candidatos que aceptó dialogar con el movimiento Volver a Empezar, fundado por el ex dirigente del partido que 
cometió el error de expulsarlo.  De ser cierta su justificación, pudiera entenderse que Josefina Vázquez Mota no hablara 

con él, pero se antoja inexplicable que Andrés Manuel López Obrador no lo hiciera, después de atraerse simpatías tan 
derechosas como las empresariales de Alfonso Romo, Fernando Turner, Miguel Torruco, Adolfo Hellmund o Cristina Sada. 

La adhesión de Espino y seguidores (dentro y fuera del PAN) es el mayor logro de Peña en cuanto a ganarse voluntades 

de políticos provenientes de partidos adversos al suyo, por encima inclusive del Movimiento Izquierda Alternativa (con 
figuras tan prominentes como Víctor Hugo Círigo, René Arce y Ruth Zavaleta), emigrado del PRD. Espino advierte que, 

así como hace seis años animó a gerifaltes priistas a promover el “voto útil” para Felipe Calderón, hoy convencerá a 
filopanistas de apoyar a Peña Nieto. ¡Chíngale! (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

No te equivoques, esto no es un concurso de guapos: Vas a trabajar ahora para que el PRI regrese a Los Pinos, le 

digo a Manuel Espino, ex presidente nacional del PAN en la elección de 2006, minutos después de que su organización 
Volver a Empezar anunciara que apoyará a Enrique Peña Nieto. —No estoy trabajando para que el PRI regrese a la 

Presidencia de la República —me detiene. —¡Apoyas a Peña Nieto! —Ese es el enfoque que tú le quieres dar. Vamos con 

personas, no con partidos. Yo no estoy adhiriéndome al PRI. —¿Qué tiene de atractiva la candidatura de Peña Nieto? —
Se mantuvo largo tiempo en la frivolidad. Yo le diría: “No te equivoques, la Presidencia no es un concurso de guapos, es 
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un concurso de estadistas, y hoy creo que has crecido mucho”. —Se dirá que eres un gran traidor. —Nosotros estamos 

siendo congruentes con nuestra trayectoria, y yo con la mía en particular. ¡Qué tiene eso de criminal o incongruente! —

Tú pones esos adjetivos. —Necesitamos llamar la atención de los ciudadanos para invitarlos a la reflexión, a la 
deliberación. —¿Josefina? —Promovimos un diálogo con todos los candidatos y el único que asistió fue Peña Nieto. 

Lamentablemente, no vino Josefina. —¿Crees que Peña gane con claridad? —Creo que sí. Puede ganar con, por lo 
menos, cinco puntos de diferencia. —¿Cómo lo vas a ayudar? —Vamos a promover el voto útil. Vamos a desplegar 

nuestras estructuras en los estados. —Qué cosa, el ex presidente del PAN apoya el regreso del PRI a Los Pinos. —Ese es 

tu punto de vista. Afortunadamente, los calificativos no me afectan. Sé lo que soy, sé lo que es mi trayectoria. Si no fuera 
congruente, si tuviéramos cadáveres en el clóset, no podríamos estar haciendo esto. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Insisto: las encuestas son de quien las necesita: Conforme pasan los días y se acortan las campañas, se endurecen 

los discursos, se multiplican los recursos políticos y se crispa más el ambiente, cuando la lucha sigue siendo por el 
segundo lugar, algo poco común en un proceso electoral, y algunas encuestas no publicadas en medios cumplen fines de 

ánimo y propaganda. Roy Campos dio a conocer ayer, en Radio Fórmula, la séptima evaluación semanal que mantiene a 
Enrique Peña Nieto en el primer lugar, con 47 puntos, y por primera vez, en el segundo, aún en el margen de error, pero 

en el segundo, a Andrés Manuel López Obrador, con 26 puntos, y enseguida a Josefina Vázquez Mota, con 25, y a Gabriel 

Quadri, colero distante, con 2. Puede discutirse, como se discute y aún se descalifica, la encuesta de Mitofsky, pero creo 
que el promedio de las encuestas publicadas, que respalda los números de ayer, pueden retratar mejor el momento hoy, 

a 35 días del fin de las campañas. Las encuestas publicadas por MILENIO, Excélsior, El Universal, OEM, Uno Tv y Mitofsky 
arrojan este promedio: Peña Nieto, 46.4 (Mitofsky 47.2); López Obrador, 25.4 (Mitofsky 25.5); Vázquez Mota, 24.8 

(Mitofsky 25) y Quadri, 3.4 (Mitofsky 2.3). Hay otras encuestas que aparecen como identificadas con alguno de los 

candidatos, sin que esto ponga en duda, ni pensarlo, su honorabilidad. Covarrubias y Asociados, del Sendero del Peje, 
pone en segundo lugar a López Obrador, con 30 puntos, a 10 de Peña Nieto, que tiene 40, y por encima de Vázquez 

Mota, con 26. Y la del PAN, de Rafael Giménez, trae a Vázquez Mota, con 33 puntos, a solo 6 de los 39 que ahí registra 
Peña Nieto, dejando a López Obrador con 25. Un primer comentario es que todas las encuestas ponen en un primer lugar 

y con considerable ventaja, al candidato del PRI mientras que la pugna sigue siendo por el segundo lugar, El segundo 
comentario, el evidente, es que la encuesta definitiva será el 1 de julio. Mientras, no hay nada definido, y eso lo saben 

todos. RETALES 1. NADA. Ni como broma encajaron en el equipo de Josefina Vázquez Mota la versión de que declinaría 

por López Obrador. Por eso sacaron la encuesta de Rafael Giménez colocándola a solo seis puntos del primer lugar; 2. 
CAMBIO. El ex presidente del PAN Manuel Espino se sumó ayer a la campaña de Peña Nieto, y además, pidiendo el voto 

útil panista para el priista bajo el argumento de que un voto por Vázquez Mota, que, dijo, va de bajada, es un voto por 
López Obrador. Es Espino; y 3. TERCER GRADO. Esta noche, 23:25 canal 2, Enrique Peña Nieto estará con la alineación 

completa de Tercer Grado. Y el miércoles 6 de junio, a cuatro días del debate, Andrés Manuel López Obrador. A ver.  

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en el Palacio de Minería, donde se llevó a cabo la primera Cumbre Ciudadana para Construir un México Pacífico y 
Justo, se reforzaron notablemente las medidas de seguridad ante la llegada de Enrique Peña Nieto. 

Y es que el equipo del candidato del PRI a la Presidencia cargó hasta con los detectores de metal, que fueron 

desmontados en cuanto abandonó el lugar. 

En seguridad, no dejan nada a la improvisación. 

:Que, por cierto, a nada estuvieron de toparse los punteros en las encuestas de la elección presidencial y capitalina, 
Peña Nieto y Miguel Ángel Mancera. 

Resulta que el priista salió del Hotel JW Marriot cerca de las 14:30 horas para enfilar a su siguiente acto. 

Al mismo lugar y a la misma hora debería haber llegado el abanderado del Movimiento Progresista en el DF, quien pasó a 
darse un baño, ya que por la mañana jugó un partido de futbol. 
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Así que la fotografía entre los personajes tendrá que esperar por el momento. 

:Que, hablando de Mancera, además del calambre que sufrió en el partido de futbol y que, literalmente, lo tumbó en el 
césped, tuvo otro contratiempo al reunirse con publicistas en el Club de Industriales. 

El empresario Jorge Elizalde, a quien se identifica con Isabel Miranda de Wallace, lo increpó para pedirle debatir 
con ese sector porque, según esto, el Gobierno del DF tiene preferencia por ciertas empresas de publicidad. 

Ante el reclamo, sus pares lo abuchearon y evitaron que siguiera con su arenga. 

:Que, a propósito de candidatos y seguridad, este fin de semana, durante su visita a Coahuila y Chihuahua, no solo la 
abanderada panista, Josefina Vázquez Mota, contará con protección de la Policía Federal. 

El equipo de campaña gestiona ya con las autoridades locales vigilancia para los autobuses en que los representantes de 

los medios de comunicación se desplazarán por esos territorios. 

:Que el poeta y dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, continúa negociando con los 

cuatro candidatos presidenciales para reunirse con ellos y las víctimas de la violencia la próxima semana en el Castillo de 
Chapultepec. 

Las reuniones serían, por supuesto, con cada uno de los candidatos por separado. ¿Irán los cuatro? 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… La pesadilla 

A los electores oaxaqueños les dijeron en 2010 que si dejaban de votar por el PRI la pesadilla terminaría. La sección 22 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación apoyaba al candidato Gabino Cué en esa campaña. Si los 
electores sufragaban por ese candidato, que sumaba también el respaldo de Andrés Manuel López Obrador, el PRD y el 

PAN, en lugar de por Eviel Pérez Magaña, apoyado por el PRI y por el gobernador Ulises Ruiz, terminaría el acoso de la 
sección 22. 

Ulises Ruiz ya es sólo un mal recuerdo en Oaxaca, pero la pesadilla no ha terminado. A partir de este lunes 21 de mayo 
la sección 22 ha vuelto a suspender clases, como lo ha hecho a lo largo de los últimos 31 años, y ha establecido una vez 

más un plantón en el centro de Oaxaca. Ha anunciado, por otra parte, que llevará a cabo bloqueos de carreteras, 
aeropuertos, oficinas de gobierno y comercios privados. En otras palabras, la intención es estrangular la economía de la 

ciudad de Oaxaca. 

De nada sirvió que el gobernador Cué haya apoyado a la sección 22 (¿en pago por su respaldo electoral?) para recuperar 
escuelas en donde impartían clases maestros de la sección 59, que rechaza los paros. Apenas el 13 de febrero un grupo 

de 600 golpeadores de la sección 22 tomó de manera violenta la escuela primaria Benito Juárez, de Santa Cruz Xitla. La 
resistencia la presentaron unos 20 padres de familia, cansados de los constantes paros de maestros. Las autoridades 

oaxaqueñas se negaron a intervenir en el ataque. De hecho, el Instituto de Educación Pública ha decretado que esa 
escuela debe quedar en manos, efectivamente, de la sección 22. 

El problema es que la sección sólo quiere las escuelas para suspender las actividades cuando le conviene. Desde hace 31 
años ha utilizado esta táctica para obtener dinero y privilegios especiales del gobierno de Oaxaca y de las autoridades 

federales. A los paros se han añadido en los últimos años los plantones en el centro histórico de Oaxaca y los bloqueos 
de carreteras, oficinas públicas y comercios. Hoy estamos viendo una triste repetición de una estrategia que busca 

destruir la economía del estado para favorecer a un grupo de presión. 

El maestro Azael Santiago Chepi, secretario general de la sección 22, señala que las razones del paro son el rechazo a la 
evaluación universal de los maestros, la regularización de trabajadores por honorarios, un juicio a Ulises Ruiz y otros 
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funcionarios de su gobierno por violaciones a los derechos humanos y el rechazo a la maestra Elba Esther Gordillo, entre 

otros temas. 

¿Qué medidas está tomando el gobierno de Gabino Cué para defender a los ciudadanos de Oaxaca frente a sus aliados 
políticos? Ha anunciado por lo pronto una “mesa de negociación”. Así los representantes del gobierno oaxaqueño 

escucharán las exigencias de los maestros paristas y buscarán satisfacer las que puedan. El gobernador Cué tiene la idea 
de que la mejor manera de actuar frente a las presiones de un grupo de poder que secuestra a la sociedad es ceder en 

todo lo que pueda. 

La experiencia nos dice que esta estrategia está condenada al fracaso. No podemos esperar por lo tanto que en algún 

futuro previsible pueda lograrse una recuperación del tan maltratado sistema educativo de Oaxaca. Tampoco terminará 
pronto la pesadilla de los oaxaqueños que deben soportar el golpe económico de los plantones y bloqueos de la sección 

22 ante un gobierno que, por temor o por incapacidad, se niega a hacer algo. 

SIN CONSIGNACIONES 

No ha sido consignado ninguno de los tres generales y un teniente coronel detenidos por la SIEDO. A pesar de que 
supuestamente la investigación lleva varios años, no ha habido hasta ahora elementos para presentarlos ante un juez. 

Estos militares están privados de la libertad por arraigo. Al parecer las pruebas en su contra son declaraciones de oídas 
de un testigo protegido. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Por qué Peña le agradecería a AMLO: Si hay algo que une a los panistas y progresistas es que son bien antipriistas. 

No quieren que el PRI regrese al poder, una postura política legítima y respetable. Pero tienen un problema: que el voto 
antipriista está dividido. De acuerdo a la última encuesta de Consulta-Mitofsky, Peña tiene 47% de las intenciones de 

voto efectivas. Esto quiere decir que hay 53% del electorado que rehúsa sufragar por el candidato del PRI. Sin embargo, 

este porcentaje está dividido en un conjunto de 26% de electores que prefiere a López Obrador, 25% a Vázquez 
Mota y 2% a Quadri. Súmense los porcentajes que traen los candidatos panista y progresista y se tiene un total de 

51% del electorado, cuatro puntos porcentuales más que Peña: el antipriismo es mayor que el priismo. No por nada se 
escuchan voces para que Josefina decline por AMLO o viceversa. No va a ocurrir porque, también de acuerdo a las 

encuestas, si uno de estos candidatos se retira de la competencia, sus votos no se trasladarían automáticamente al 
candidato antipriista. De acuerdo a la encuesta de Consulta-Mitofsky, si la elección sólo fuera entre Peña y Josefina, 

ganaría Peña. Lo mismo si la competencia sólo fuera entre Peña y AMLO. Lo que quiere decir es que los votantes 

panistas rehúsan votar por López Obrador, y los progresistas por Josefina. Esto, desde luego, a seis semanas de los 
comicios, sin un candidato único que aglutine al voto antipriista y sin una campaña cuyo eje central sea si el electorado 

quiere o no el regreso del PRI a Los Pinos. Lo interesante es imaginar el escenario donde el PAN y la izquierda hubieran 
acordado lanzar a un candidato único, atractivo para ambos bandos, que enfrentara en una elección de dos a Peña y 

donde el tema fuera impedir el retorno del PRI al poder. No se trata de un sueño guajiro. Hay que recordar que era lo 

que quería una parte importante del PAN y de la izquierda todavía el año pasado. De hecho, el experimento lo llevaron a 
cabo en algunas elecciones estatales de 2010 con un magnífico resultado. Las famosas alianzas antiPRI ganaron en 

estados tan importantes como Puebla, Oaxaca y Sinaloa. El primero con un candidato del PAN, Rafael Moreno Valle, el 
segundo con uno de la izquierda, Gabino Cué, y el tercero con un priista inconforme, Mario López Valdez. Fue tan 

exitoso el resultado de ganarle a las poderosas maquinarias priistas en estos estados, que los defensores de las alianzas 

querían volver a hacerlo en 2011 en el Estado de México para ganarle al PRI esa gubernatura y propinarle un durísimo 
golpe al entonces gobernador, Enrique Peña Nieto. A escena entró López Obrador. Desde entonces era evidente que 

el gran beneficiario de una posible alianza electoral antiPRI sería Marcelo Ebrard. A un año de la elección, el PAN no 
tenía un candidato de peso. Y, al parecer, los panistas sí estaban dispuestos a votar por el jefe de Gobierno capitalino. No 

así por AMLO. Los albiazules no le perdonaban al tabasqueño el conflicto postelectoral de 2006. Por eso, para citar a 
Germán Martínez, ex presidente del PAN, “con AMLO, ni a la esquina”. Ya en 2011 era claro que el candidato natural 

de una posible coalición antipriista sería Ebrard. AMLO, quien quería volver a ser el candidato de la izquierda en 2011, y 

que pensaba que ideológicamente no era correcto hacer una alianza con la derecha panista, hizo todo lo que pudo para 
dinamitar la alianza PAN-izquierda en el Edomex. Lo logró. No hubo alianza y el candidato del PRI, Eruviel Ávila, arrasó. 

De esta forma, gracias a López Obrador, quedó sepultada la posibilidad de una alianza con posibilidad real de ganarle 
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al PRI las elecciones presidenciales. Hoy esa posibilidad está muerta, aunque el antipriismo sea mayor que el priismo. Si 

como indican las encuestas y apuestas, el primero de julio se levanta Peña con la victoria, el priista tendrá que mandarle 

un telegrama de agradecimiento a López Obrador. Gracias a él, el voto antipriista se dividió en esta elección. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Negociación fina de Peña Nieto  

  
ORGANIZACIONES de la sociedad civil que impulsaron ayer un foro en un momento crítico para agendas como los 

derechos humanos, tenían confirmada la asistencia de los cuatro aspirantes presidenciales, pero la noche del lunes les 
dijeron que el priísta Enrique Peña Nieto no acudiría por versiones de que en el exterior del recinto del evento se estaban 

organizando protestas y se temía violencia. Ahí empezó una negociación que por un lado incluyó al coordinador de la 

campaña del mexiquense, Luis Videgaray, y al presidente del partido, Pedro Joaquín Coldwell, y del otro a personajes 
como Emilio Álvarez Icaza. Nos aseguran que al final fue el propio Peña Nieto el que dijo “vamos”. Todo fluyó bien.  

   
TOMÁS YARRINGTON será el nombre del juego en las campañas presidenciales, al menos en los próximos días, luego de 

que autoridades federales de Estados Unidos determinaron que el ex gobernador priísta de Tamaulipas recibió sobornos 
de los narcotraficantes y con ellos compró diversos bienes raíces en Texas. Se menciona una residencia en Isla del padre 

y un enorme terreno en una zona comercial de San Antonio. Cobrarán nueva dimensión las declaraciones ofrecidas a EL 

UNIVERSAL por el dirigente priísta Pedro Joaquín Coldwell, deslindando a su partido del político norteño.  
   

EN EL ENCUENTRO con los miembros de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, 
se esperaba que saltaran chispas entre la abanderada panista Josefina Vázquez Mota y el rector de la UNAM, el doctor 

José Narro, por aquel texto en el que la abanderada blanquiazul calificaba a la casa de estudios como “monstruo”. Pero el 

único diferendo, entre bromas y veras, fue el destino que debe tener el escritorio histórico de José Vasconcelos, ex rector 
de la universidad e impulsor de la Secretaría de Educación Pública. La candidata presidencial dijo que ella sigue pensando 

que el mueble debe continuar en la oficina del titular de la SEP y no en la rectoría de la UNAM. Narro la recibió muy 
cálidamente.  

   
EL MISTERIO continúa en torno al hombre armado, detenido el domingo en un mitin de Andrés Manuel López Obrador. El 

sujeto que portaba un arma en la concentración electoral del candidato presidencial de las izquierdas, en Ecatepec, 

Estado de México, no ha sido identificado públicamente y, todo indica, se ha esfumado. Nos dicen que se trata de un 
elemento de la Agencia de Seguridad Estatal, quien en estado de ebriedad se habría asomado al lugar donde se 

encontraba el tabasqueño. La versión más sólida es que quien fuera, el hombre fue puesto en libertad. El equipo de 
seguridad de don Andrés Manuel tiene, nos aseguran, todos los datos de la persona armada, pero dejará que el asunto 

se pierda en el olvido. El propio aspirante de las izquierdas ha dicho que el hombre no hizo nada por agredirlo.  

   
LOS PROCURADORES del país se reúnen esta semana en uno de los estados más afectados por el crimen organizado, 

Nuevo León, donde el gobierno del priísta Rodrigo Medina ha estado sometido a metralla política, pese a esfuerzos 
importantes por enderezar las cosas. Los encargados de las procuradurías, lo que incluye a la procuradora general de la 

República, Marisela Morales, hablarán en Monterrey sobre la reforma penal y su implantación en cada uno de los estados. 

Hay un notorio rezago en la aplicación de las modificaciones, entre ellas los juicios orales, y el reloj sigue su marcha. Los 
gobiernos estatales tienen de plazo el 2016 para que el cambio opere en todo el territorio nacional. Nos dicen que los 

procuradores harán un balance de hasta dónde se ha llegado.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

COMO ABEJAS a la miel, así están llegando ex militantes de otros partidos a las filas del PRI para apoyar, casualmente, al 
candidato puntero en las encuestas. 

DE LOS PRIMEROS en pasarse al bando de Enrique Peña Nieto estuvieron los ex guerrilleros Víctor Hugo Círigo y René 
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Arce; ayer lo hizo el yunquista Manuel Espino y en estos días hará lo propio la ex panista Lía Limón. 

AL GRITO de "la-izquierda, la-ultra y la-derecha unidas jamás-serán-vencidas", la brigada tutti frutti ahora se suma al 
priismo tricolor encopetado. 

LA ÚNICA DUDA, dada la mezcolanza ideológica en su campaña, es si Enrique Peña... ¿es de centro, de arriba y adelante 
o del liberasalinismo social o todo lo contrario? 

CON ESO de que un tercio de los casi 80 millones de electores de la lista nominal son jóvenes entre 18 y 29 años, los 

partidos políticos ya no saben qué pirueta hacer para conseguir su voto. 

LOS MÁS PREOCUPADOS son los priistas, pues a pesar de que Enrique Peña Nieto es el más chamaco de los aspirantes 

presidenciales, nomás no hace click con los jóvenes... como se ha visto en las últimas semanas. 

DE AHÍ QUE Pedro Joaquín Coldwell está convocando para mañana en Querétaro a una reunión de jóvenes priistas de 

todo el país, a fin de buscar la manera de contrarrestar la ofensiva juvenil que en las redes sociales se ha desatado 
contra el aspirante tricolor. 

CON ESTO queda claro que esa chamba, la de enfrentar la ofensiva de la juventud, no está en manos de Manlio Fabio 

Beltrones, quien, más bien, está concentrado en la campaña legislativa. 

EL SONORENSE ha estado tan metido en ese asunto que ya logró reunirse con 203 candidatos a diputados federales... ¡y 

va por más! 

LA QUE tuvo una buena jornada fue Josefina Vázquez Mota al participar en la Cumbre Ciudadana. 

Y ES QUE, de los tres candidatos presidenciales, fue la única que arrancó un aplauso de los asistentes a la mitad de su 

intervención, cosa que no fue gratuita. 

MÁS ALLÁ de sus propuestas de campaña, Vázquez Mota supo aprovechar la ventaja de jugar de "local", es decir, de 

presentarse ante grupos organizados de la sociedad civil, lo cual es su especialidad. 

DURANTE sus tiempos al frente de la Sedesol, Josefina dio buen impulso a grupos civiles con los que aprendió a 

interactuar de manera eficiente. 

TAN ES ASÍ que muchos de los que ayer estuvieron en el foro, ya conocían -y bien- a la panista. 

FUERTE se lanzó Felipe Calderón en la apertura del Cuarto Foro Nacional Seguridad sólo con Justicia al criticar a los 

legisladores por la falta de compromiso hacia la reforma penal. 

CON TODAS sus letras, el Presidente demandó de los legisladores convocar a un periodo extraordinario de sesiones a fin 

de sacar adelante el nuevo Código Federal de Procedimientos Penales. 

LO QUE no dijo fue que ese instrumento tan necesario para seguir adelante con la reforma, se vio entrampado porque su 
gobierno quiso colar en él facultades extraordinarias para las fuerzas del orden que hicieron a más uno levantar la señal 

de alerta. 

COMO SEA el planteamiento de Calderón ahí está clarísimo. Falta ver qué responden los diputados y senadores... si 

responden. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Retratos Hablados….  

Los revolucionarios fashion MINUTARIO La duda asalta, porque al final de cuentas, después de que termine este gran 
tinglado de las elecciones, es muy probable, seguro, que los pobres de siempre lo seguirán siendo, los ricos también, y 

los juniors que hoy juegan a la revolución, tratarán con la punta del pie, en la empresa de su papi, al que hoy le profesan 
su amor y solidaridad aunque sea de una universidad pública, y no de la ahora alma mater del cambio, como dicen, es la 

Ibero. Resulta que hasta las banderas del descontento, las consignas, aquello de las marchas y el grito de: el que no 

brinque es priísta!, ahora pertenecen a los que en su vida han padecido la falta de dinero, la preocupación por el 
mañana, el hoy, la eternidad. Pasada la fiesta, cuando gane quien gane todo seguirá igual para los de siempre, luego de 

la borrachera en que pirrurris convivieron con la prole del Poli o la UNAM, vendrá la cruda realidad y por supuesto el 
distanciamiento, el enojo del antes revolucionario fashion contra el igualado prieto y prole porque lo tutea, y hasta tiene 

la desfachatez de querer ser igual que él. En la cruda, gane quien gane, llegará incluso la reflexión aquella de que hasta 
Dios hizo por eso diferente a la gente: a los ricos, ricos, y a los pobres, pues pobres. Luego el tinglado será levantado, 

cada cual ocupará el lugar que ancestralmente ha ocupado, y del mes de mayo en que pobres y ricos, ricos y pobres 

fueron hermanos para enfrentar el destino, sólo quedará un recuerdo. Porque además, en esta revolución de los fashion 
de la Ibero y el Tec de Monterrey, luego a quién van a mandar en las empresas de sus papis, si persisten en esto de que 

son hermanos, iguales con sus homólogos estudiantes pero pobres. No existen los milagros. La pobre de Josefina hoy lo 
sabe. Y tanto no existen, que también esta  moda que hoy les cayó de novedad a los de la Ibero y el Tec de Monterrey 

también pasará. Porque hasta de naturaleza, no puede buscar el cambio quien se beneficia de que éste no se dé. El 

cambio lo buscan los que padecen el actual estado de las cosas, que ven a su familia en  las mismas o peores 
condiciones que vivieron sus padres.  Por eso no se vale que ahora hasta sus banderas, su raíz y razón de ser le hayan 

birlado a los del Poli o la UNAM. Con todo respeto: usted, dice la canción, no puede sentir lo que vivo yo. MINUTARIO.- 
El discurso de la banda ancha para todos, que yo pago, encierra la visión que ciertamente tiene del poder que encierran 

de quien lo propone. Ha usado y abusado de los espacios anónimos para injuriar, calumniar a quien consideran sus 
enemigos y sabe, vaya que sabe, que tener inundado el territorio estatal con la señal en banda ancha, sus campañas 

deleznables tendrían un efecto devastador. Vaya que lo sabe. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CALDERÓN EL DESMEMORIADO Si algún político provocó una campaña de odio y de enfrentamientos en nuestro país ese 

fue el actual presidente de la República Felipe Calderón que avaló en su campaña para cerrarle el paso a López Obraror 
una serie de eventos que llenaron de rencor al país y de odio a la sociedad y a las familias, y ni se diga a las 

organizaciones políticas, todo con tal de ganar como fuera el poder Ejecutivo al que tuvo que acceder por la puerta de 
atrás del Congreso de la Unión porque para muchos mexicanos no era un presidente legitimo. Todavía se recuerdan 

como parte de esa historia negra las páginas vergonzosas del desafuero que buscó con todo el hombre de las botas para 

beneficiar a Calderón y toda la guerra de lodo orquestada por Antonio Sola con la bendición del ahora presidente, se 
dice, y la campaña de “un peligro para México” con la que se dañó de manera ruin al político tabasqueño golpeando  en 

la seguridad a las familias pobres del país. Esa fue una campaña sucia, llena de rencor y de odio, en la que no se paró en 
nada con tal de ganar, en la que se lastimó a las familias, y en la que privó el insulto. POR ESO AHORA… Llama y mucho 

la atención que el presidente Calderón desde la ciudad de Bridgetown capital de Barbados en la cumbre de Caricom se 

adorne ante una audiencia extranjera para desear que en las campañas presidenciales de nuestro país HAYA 
TOLERANCIA y no persistan y NO PERSISTAN O CREZCAN LAS EXPRESIONES DE INSULTOS Y DE ODIO. ¿Cómo la ve? 

Ahora nos resulta un apostol de la paz, de la tolerancia, de la bondad. Textualmente el señor Presidente dijo “Yo hago 
votos porque todas las fuerzas políticas, sus candidatas y candidatos prevalezca precisamente la tolerancia, la razón y la 

apertura y que verdaderamente la democracia sea el argumento  y no el insulto o el odio”. SIN BASES PARA PEDIR LO 
QUE PIDE… El ciudadano presidente no tiene bases para pedir lo que pide, porque el mismo es prueba de lo contrario. 

Su campaña es ejemplo de lo contrario. En su oportunidad no dio muestra de tolerancia, ni de apertura, ni de hacer del 

argumento la base de su propuesta y sí de una serie de eventos en que se adivinaban el odio y el insulto. Por eso lo que 
pide desde Barbados suena a hueco y sin bases y más a discurso para lucirse ante un auditorio extranjero pero no para 

la gente de casa que conocemos como estuvieron las cosas en el 2006. Y  LUEGO PARA ACABAR DE AMOLARLA… Tuvo la 
ocurrencia el señor Presidente de querer lucirse más y hablar de las manifestaciones que ha habido en México y decirle a 

su audiencia: “De  ser paradójico que en muchos países hay manifestaciones, en casi todos, en contra del Presidente, y 
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en México no sean en contra de él, sino de otros actores, pero esa es una curiosidad nada mas”. Como queriendo dejar 

claro que la ha hecho tan  bien como Presidente que nadie se queja contra él. La verdad, una burla contra un país que se 

derrumba hecho pedazos por una administración terrible,  fallida por donde se le quiera ver. Con un desempleo que 
lastima a millones de mexicanos que sobreviven con chambitas, el campo abandonado y con la necesidad de importar 

muchos granos básicos, los energéticos hechos un desastre, y la inseguridad un infierno que tiene mas de 50 mil tumbas 
en la conciencia de Calderón. No falta mucho para que las quejas tengan cara de manifestaciones en contra de un 

Presidente que no le cumplió al país. Por lo pronto su partido se va de Los Pinos el 1 de julio con el voto de un pueblo 

cansado y lastimado por los absurdos de una administración  torpe. Dicen que el poder cambia a las personas. Deben 
tener razón. Pero el poder no es para siempre. QUIEREN VOLVER LOS PORROS EN HIDALGO Con el pretexto de las 

protestas de los jóvenes universitarios que se dan en el país por las campañas políticas, se corre el peligro de que los 
hasta ahora extintos porros de la funesta FEUH puedan renacer, pues para este día a través de las redes sociales se ha 

convocado para las cinco de la tarde con el patrocinio del Consejo Estudiantil Universitario de la UAEH a través de su 
presidente Fernando Enciso a una marcha con el mismo fin, con la salvedad de que en este caso muy particular el 

Consejo no es libre ni se mueve por sí mismo si antes no tiene la bendición de su real patrón que es la Garza Mayor, que 

en este escenario tiene un claro interés grillo. Los jóvenes universitarios deben de pensarlo bien antes de entrar en este 
tipo de manipulaciones en donde con toda claridad se les utiliza para fines ajenos a los que parecen de primera mano; de 

esto al porrismo y a la violencia sólo hay un paso y la sociedad no lo debe permitir, con una FEUH que fue más que una 
maldición fue suficiente. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

El silencio de los inocentes: El miércoles pasado había conmoción en la clase política priista, Reporte Índigo medio de 

comunicación en línea del que circula una edición impresa dedicó sus ocho columnas a una supuesta triangulación 

financiera de 96 millones de pesos de Eduardo y Luis Osorio Chong al inicio del gobierno de su hermano Miguel Ángel, 
secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y cercano a 

Enrique Peña Nieto. Hubo quien envió por ejemplares a la Ciudad de México, otros imprimieron la versión en Internet, 
cientos de llamadas se cruzaron; nadie levantó la voz, se convocaron encuentros en mentideros políticos para abordar el 

tema, todo casi al oído como si fuera pecado mencionarlo, al grado que luego de que el periodista Carlos Camacho y este 
columnista lo abordamos en el programa vía libre por NQ Radio, recibimos varias llamadas. Para ese entonces Miguel 

Osorio, ya había dado respuesta en el noticiario radiofónico de Joaquín López Doriga donde desmintió la especie, exigió 

una disculpa de la dirigencia nacional panista y circuló un desmentido del banco HSBC; se atribuyó el reportaje a la 
guerra sucia y en los mentideros políticos, se acusó a la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) al senado Xóchitl 

Gálvez, todo en las siguientes 24 horas se diluyó. Se esperaba la visita del candidato presidencial priista  Enrique Peña 
Nieto, en la víspera sólo entraron a la defensa de Miguel Osorio, el gobernador Francisco Olvera Ruiz y en el Congreso 

Local los diputados Liliana Oropeza, Joel Nochebuena y Onésimo Serrano; nadie más; quienes presumen cercanía y 

amistad con el ex mandatario, se asustaron, con la lectura del reportaje de Reporte Índigo. Los que encontraron 
crecimiento político a la sombra de Miguel Osorio, enmudecieron, nadie entró al quite, no hubo defensa al jefe y amigo 

que los integró a su proyecto, que está cerca de concretarse si como las tendencias indican el 1 de julio, gana Peña 
Nieto; mejor fue la estructura priista la que le manifestó su respaldo en la Vicente Segura. Cría cuervos y volarán al 

primer espantapájaros. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La generación de los blogueros: Son la noticia, el tema del momento y son, en consecuencia, sujetos de varias 

hipótesis que van desde el acarreo, la borregada, los manipulados, los apáticos que salen a las calles nomás porque se 
les antojó. Lo cierto es que mayo marcará historia en cuanto a la participación de los jóvenes mexicanos en los procesos 

electorales del país: en el 2000 fueron los jóvenes quienes marcaron la diferencia y con su voto sacaron de Los Pinos al 
PRI y colocaron al panista Vicente Fox Quezada. Hoy, hay una masa de 24 millones de entre 18 y 30 años que según 

estudios especializados no irían a votar o anularían su voto el primero de julio próximo, simplemente porque están 
desencantados con el modo de ser de partidos y políticos. Quién está detrás de ellos, se preguntan los priistas, 

principales afectados con las movilizaciones y marchas de jóvenes, cuyo precedente es el desencuentro de Enrique Peña 

Nieto con los estudiantes de la Universidad iberoamericana -donde, por cierto, dos hidalguenses también se hicieron 
notar- y que continuó en otras entidades donde el sábado anterior hubo manifestaciones de rechazo al priista. Hay voces 

que critican a quienes “desde el cobarde anonimato” se han lanzado contra periodistas y medios de comunicación que 
poco caso hacen a las manifestaciones juveniles de este tipo, como lo dijeron con Carlos Loret tres alumnos de la 
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Iberoamericana. Lo cierto es que el fenómeno crece cada día y para desgracia del PRI y para fortuna del PRD va en 

aumento y en entidades como la nuestra, donde salir a la calle para alzar la voz contra el PRI sería contra natura. Esta 

tarde se espera una nueva manifestación como la ocurrida el domingo pasado, justo cuando Enrique Peña Nieto era 
arropado por más de 15 mil priistas, 5 mil de ellos sin poder entrar a la plaza de toros. Son los nuevos tiempos de la 

política en México, en la que se pensaba que los jóvenes eran los menos interesados en temas políticos y de partido. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

No todo está decidido: Ha transcurrido la mitad de la campaña para elegir Presidente de la República y los ánimos 
ciudadanos poco a poco se van calentando. Hace 45 días, al iniciar dicha campaña, todo indicaba que ya había un 

candidato claramente ganador, la mayoría de las encuestas electorales coincidían en que el candidato del PRI-Verde 
tendría un día de campo. Al día de hoy, poco se han movido los números de las encuestas, Peña Nieto conserva una 

abrumadora preferencia, pero el ambiente político comienza a dar muestras de que viene lo más fuerte de esta 
contienda. Cada vez veo más a un Peña Nieto que irá bajando a porcentajes más cercanos al 40% de preferencia 

electoral y a un Andrés Manuel que pronto superará el 30%. Mi análisis puede confundirse con un deseo personal, pero 
veo condiciones para que dicho análisis se materialice. Después del ya tan comentado debate entre los candidatos y a 

medida que se acerque el día de la elección, los ciudadanos que tengan la intención de votar irán tomando su decisión 

final y los antecedentes estadísticos nos dicen que hay un porcentaje de votantes indecisos y otro que oculta su voto, 
que difícilmente votarían por el PRI. Por otra parte, millones de jóvenes votarán por primera vez y es difícil predecir su 

inclinación electoral, lo cierto es que sucesos como el de la Universidad Iberoamericana sólo confirman lo que ya 
empiezan a medir algunos estudios de opinión y esto es que López Obrador ha crecido consistentemente entre los 

jóvenes universitarios. Pienso que la campaña de Josefina Vázquez Mota difícilmente va a remontar y sí veo 

circunstancias favorables a López Obrador para que se consolide como el opositor más viable. Se equivoca quien afirme 
que ya todo está decidido. (Natividad Castrejón, página 04) 

Criterio-La Silla…  AMLO: rebase por la izquierda 
Finalmente ocurrió. Andrés Manuel López Obrador se colocó como el segundo lugar en las preferencias electorales, 

dejando atrás a la panista Josefina Vázquez Mota. 

AMLO comenzó como el tercer lugar de la contienda mientras los ojos de gran parte de la población se posaban sobre la 
ex secretaria de Educación y de Desarrollo Social, novedosa por ser la primera mujer en ser postulada a la presidencia 

por un partido con posibilidades reales de ganar. 

Pero en el PAN el gozo parece estarse yendo al pozo, y punto a punto su candidata ha dejado el lugar al político 
tabasqueño. Las encuestas coinciden en ese hecho, y mucha gente lo afirma sólo por ver las consignas y marchas de 

adhesión al tan famoso Peje. 

Esta posición no es extraña para López Obrador. Hace seis años el izquierdista se enfrascó en una cerrada carrera 
parejera con Felipe calderón, con el resultado que todos conocemos: la silla presidencial se definió por menos de un 

punto porcentual. 

Hoy el panorama apunta a ser diferente. Enrique Peña Nieto se mantendrá en la ventaja al menos unas semanas más, y 

López Obrador irá recuperando terreno. La pregunta es si le alcanzará para ganar. 

En este espacio he comentado que los votos regionales son muy diferentes a los del centro del país. Si AMLO tiene su 
bastión en la Ciudad de México, en otras partes de México las cosas se ven de otra manera. Como yo soy del Occidente 

de México, he sido testigo de cómo en muchos estados se prefiere votar por el PRI que por el PRD. 

Y asumo, sin tanto conocimiento de causa, que otras latitudes habrá quien quiera votar por el PRD y no por el tricolor. 

Viene ahora una lucha muy cerrada. La disputa entre PRI e izquierda por el voto de los panistas. Por lo pronto la gente 
de Manuel Espino ya decidió. (Manuel Baeza, página 17) 
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El Reloj-La hora en punto: ¿Y la obra municipal?  

Mientras que el Instituto Federal Electoral (IFE) y los partidos políticos protagonizan la contienda para elegir los poderes 

Ejecutivo y Legislativo del país, las autoridades de todas las esferas se supone, deben mantener-se al margen de lo que 
ocurra en el "ring" de las campañas. Y aunque la ley que rige el proceso es clara en relación a la obra pública, muchos de 

los presidentes municipales han detenido sus acciones por dos motivos; prime-ro por la "presunta" escasez de recursos 
económicos y segundo por temor a incurrir en un delito electoral. Así, en municipios como Tulancingo, Tizayuca, Mineral 

del Monte, Tezontepec de Aldama y Huichapan, entre muchos otros, la mayoría de las obras públicas están detenidas y 

las autoridades argumentan que, de la federación no bajan los recursos programados. En localidades como esas, salvo 
bacheos y servicios ele-mentales como limpias, alumbrado público, seguridad (a medias) y registro familiar, generan 

movimiento en las oficinas públicas; el resto de las instancias municipales, prácticamente están paralizadas. La falta de 
respuesta a las demandas ciudadanas por parte de los ayuntamientos, ya comenzó a incomodar a pobladores de distintas 

localidades, que decidieron dar la vuelta a sus ediles para gestionar obras comunitarias ante las instancias estatales. 
Salvo Pachuca, donde se remodela una parte del Centro Histórico, se renueva la carpeta asfáltica del bulevar Felipe 

Ángeles y se rehabilitan espacios públicos como el Ecoparque, en otras poblaciones como Tulancingo, la atención del 

ayuntamiento se centra en lo que ocurre o deja de ocurrir con el candidato del PAN a diputado por esa demarcación. En 
Tulancingo, por ejemplo, los regidores emana-dos del partido blanquiazul, acuden a barrios, colonias y comunidades, no 

para gestionar acciones o entregar obras, sino para promover el voto a favor del candidato de su partido que pretende 
una curul. Uno de los compromisos que Julio Soto "vendió" a los habitantes de la llamada Ciudad de los Satélites, fue 

precisamente el de la seguridad, sustentado en la relación que estableció con las autoridades federales, don-de se 

suponía, habría de recibir apoyo especial por ser parte del círculo azul. Sin embargo, a 4 meses y 7 días de iniciada la 
administración de Soto, se pro-duce la salida obligada del secretario municipal de Seguridad; se dijo en principio, que la 

renuncia, cese o cambio del funcionario, se debió a la trifulca ocurrida recientemente en una de las comunidades de 
Tulancingo; lo cierto es que los des-encuentros con el edil y las inconformidades de los uniformados con el ayuntamiento, 

hacen que la seguridad prometida por Soto, no corresponda a las exigencias de los tulancinguenses. Situación más 
complicada se vive en Ixmiquilpan, donde el presidente municipal ha demostrado no sólo falta de tacto, sino cerrazón y 

torpeza en una función para la que no está capacitado. A partir de julio, es decir, en unos 40 días, todos los alcaldes 

deberán entregar resultados de su gestión, pues tan solo en unos meses estarán rindiendo un informe en el que la 
sociedad se dará cuenta de sus aciertos e igual-mente de sus incapacidades. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la marcha de supuestos estudiantes programada para esta tarde en Pachuca y que casualmente incluye sólo 

algunos medios de comunicación, es una farsa orquestada por Gerardo Sosa Castelán en contubernio con la candidata 
panista al Senado, Xóchitl Gálvez. Los verdaderos universitarios prefirieron quedarse en las aulas a seguir 

preparándose, en lugar de salir a las calles a perturbar la tranquilidad social. 

: Que otra vez en el Congreso estatal los diputados del PRI, PAN y PRD se pusieron a discutir por las elecciones, y esta 

ocasión tocó el turno a las marchas políticas y por los estudiantes. Según el coordinador de los legisladores locales, 
Ramón Ramírez, son los partidos de oposición quienes están detrás de las manifestaciones, por lo que Prisco Manuel 

Gutiérrez, coordinador de los panistas se le fue encima argumentando que los jóvenes tienen derecho a expresarse, 

mientras que al líder de los perredistas, Ramón Flores, sólo se le ocurrió decir que no se debe desestimar a los jóvenes 
hidalguenses. ¿Quién tendrá la razón o acaso nadie la tiene? 

: Que en Huejutla las cosas se están poniendo calientes, ya que en varias dependencias de los gobiernos estatal y 

municipal ya se están pasando de desvergonzados, pues dicen que en el Hospital Regional de Huejutla sólo atienden a 

las personas que dicen ser de determinada corriente política, pues a los opositores los dejan al último o de plano ni los 
atienden.  

Dicen que algunos personajes ya están retomando los testimonios para llevarlos a la Fepade. 

: Que la visita ayer del líder del PRI en el estado, Ricardo Crespo, fue para sondear en persona la campaña de Dulce 
Muñiz, pues al parecer no está dando los resultados que esperaban en la sede estatal. Dicen que la presencia de Crespo 

Arroyo ayudó a refrescar la campaña de la candidata a diputada federal, por lo que esperan que en el último mes de 
campañas repunte la priista. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Pareciera que al no poder convencer a la ciudadanía, hablo de Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota, 
buscan con esta estrategia de movilizar a los jóvenes de empañar el escenario de las campañas” 

Ramón Ramírez Valtierra 

Coordinador en el congreso del estado, sobre las marchas estudiantiles 

Habría que recordarle la lucha del 68, y como un gobierno asumiendo de manera prepotente en las facultades que le 

otorgaba la Constitución asumió y dijo: „sí era mi facultad y yo ordené esta matanza‟, como igualmente Peña” 

Prisco Manuel Gutiérrez 

Líder del pan en el Congreso Estatal, sobre las manifestaciones juveniles contra el PRI. 

Se debe asegurar la permanencia y el egreso en todos los niveles educativos, y esto sería posible cuando los niños 

lleguen a las escuelas bien alimentados y en condiciones de salud óptimas” 

Vianey Lozano Rodríguez 

Candidata a diputada federal del panal, sobre su propuesta en educación 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que detrás de la marcha a la que se convocó, para este día, a jóvenes de diversas instituciones de educación superior, 
no se puede ocultar la mano negra del hombre fuerte de la UAEH, Gerardo Sosa Castelán, y su acuerdo implícito 

con Xóchitl Gálvez, afortunadamente los verdaderos estudiantes no han caído en la tentación y prefieren acudir a 

recibir clases en las aulas, en lugar de perturbar la tranquilidad social. 

que continuando con el PAN, fieles a su manera de ser, se gestó una alianza entre Moisés Jiménez, Mirna 
García y Sinuhé Ramírez, nuevo líder de la Sección XV del SNTE, con Xóchitl Gálvez, candidata del PAN al Senado 

por Hidalgo. 

La intención es iniciar campaña sucia contra los candidatos priístas, atacando su vida personal y privada. Para ello buscan 
utilizar calumnias y descalificaciones sin sustento. En ese tenor, Omar Fayad y David Penchyna, favoritos en la 

elección al Senado, serán víctimas de los primeros panfletos elaborados en la misma oficina del líder de la Sección XV. 

Habrá que ver hasta dónde llegan las acciones de campañas sucias, mismas que no dejan nada bueno a la ciudadanía. 

que la clase política priísta de Metztitlán, se encuentra muy descontenta, toda vez que el excandidato a la presidencia 

municipal por el PT, Miguel Sánchez, es quien encabeza los eventos políticos del tricolor, mismos que se dan con 
motivo de las campañas de los tricolores; el origen del asunto es la ausencia del dirigente del comité municipal del PRI, el 

diputado local Crisóforo Torres, a quien nomás no se le ve por aquellos rumbos del distrito que representa, así las 

cosas. 

que hablando de campañas políticas, en el primer distrito electoral federal con cabecera en Huejutla, resulta que ya se 
desinfló la actividad proselitista del abanderado del PAN, Andrés Espinosa, ya que buen número de los que eran sus 

incondicionales ya lo abandonaron y ahora participan activamente en otros partidos, seguramente se dieron cuenta que 

la campana de Espinosa ha venido de más a menos. 
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que los candidatos priístas a diputados y senadores se reunirán hoy en la Ciudad de México con la dirigencia nacional de 

su partido. El encuentro, que se espera sea encabezado por Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del tricolor, y 
con la presencia de Miguel Osorio Chong, secretario de Organización de ese instituto político, servirá para hacer una 

evaluación de lo realizado hasta ahora y, lo más importante, hacer los ajustes necesarios de cara a la segunda mitad de 

las campañas proselitistas. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Comienza a aparecer la magia y alquimia electoral (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Teódulo Quintín Pérez candidato a la diputación federal por el distrito de Actopan, está 

bajo procedimiento acusatorio por la Junta Distrital del IFE por haber asistido a la toma de protesta del alcalde de 

Xochicoatlán. La queja se basa en el argumento de que asistió a este acto político el 02 de mayo en plena campaña 
electoral, sin embargo, dice no haber hecho proselitismo… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

El fin de semana, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, con el pretexto de la visita de 

Enrique Peña Nieto a Pachuca, impidieron el paso a las instalaciones de la Feria a los músicos de Oscar 
D´León, así como de compradores de boletos para el show que ofrecería el famoso cantante de salsa, con el 

“argumento” de que se había cancelado el espectáculo. 

Los empresarios del evento confiaron a Radio Pasillo que la decisión de los policías afectó severamente sus 

ingresos, ya que asistió mucho menos gente que la esperada, a la par de la amarga experiencia de presentarse en la 
capital hidalguense. 

 Circularon con interferencia las declaraciones de algunos jefes de prensa de la administración estatal, cuya 
simpatía política se inclina por Andrés Manuel López Obrador, cuando sus amigos del sol azteca les solicitaron apoyo para 

difundir propaganda en redes sociales y asistir a actos proselitistas en la entidad. Inventaron una supuesta amenaza 
por parte de sus jefes, cuando en realidad se trata de autocensura. 

Y es que algunas y algunos marchan y gritan consignas, pero sólo en Zócalo de la capital del país, pues aquí, cuales 
magistrales trapecistas, se despojan de la playera amarilla para vestir la camiseta que más les convenga. 

La seguridad pública en el fraccionamiento Aquiles Serdán debería preocupar a las autoridades capitalinas, pues 

a últimas fechas se han incrementado de manera alarmante los índices de robo a casas y comercios, así 

como de asaltos a transeúntes. 

Un vecino de esta colonia hizo llegar a Radio Pasillo un caso que raya en lo indignante. El 20 de marzo fue 
asaltado y golpeado casi hasta la muerte por un grupo de vándalos que le pidieron para las “chelas” al pasar por 

una cancha de basquetbol que se ha convertido en refugio de malvivientes. 

A pesar de haber reconocido a sus agresores y tener testigos de los hechos, entre ellos su propia madre, la 

averiguación previa que inició tras el ataque nada más no avanza en la Procuraduría de Justicia del estado, 
mientras que los policías encargados de “vigilar” el área se la viven haciendo recorridos únicamente en las calles 

principales del fraccionamiento y solicitando firmas a los vecinos para demostrar a sus jefes su sí “trabajan”. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

SÓLO PARA INICIADOS 

El sesudo conductor del noticiario de radio le pregunta a Damián Sosa Castelán: candidato, usted regala despensas? 

Luego arremete con sus audaces y sesudos cuestionamientos: usted hace promesas que nunca habrá de cumplir? Usted 
utiliza los programas de asistencia social como otros? Y así de corrido la entrevista. Y uno se pregunta: qué demonios se 
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espera que conteste un entrevistado ante semejantes barrabasadas? Por supuesto se trata de una puesta en escena 

corriente, peor incluso que las de los de enfrente, porque refleja una subordinación patética al hermano del poderoso. Y 

todavía peor, que el entrevistador de marras insiste en creerse el  único, el auténtico periodista aunque, ya lo dejó muy 
en claro, lo suyo siempre ha sido la actuación. 

ISIDRO YA SE CANSÓ 

Malhumorado, cansado tal vez, el candidato perredista al Senado, Isidro Pedraza Chávez, contestó las preguntas en un 

programa noticioso. Nadie le dijo que una campaña para senador fuera fácil, pero hacer público su desgaste no es nada 

sano. Para eso son políticos, para aguantar vara y en todo momento por lo menos dar la apariencia de que son 
incansables. Pero con esas actitudes de que hace un favor porque lo entrevisten, nomás no. 

OTRO ALCALDE NECIO CUAL BURRO 

Primero Cipriano Charrez, que como él ninguno para eso de ser necios, al punto que está por quedarse solo en su calidad 

de Emperador de Ixmiquilpan, pero otro que no canta mal las rancheras es el de Tulancingo, Julio Soto, que también le 
debe la alcaldía a un padrino mágico, y al que ya le renunció su titular de Seguridad Pública, José Antonio Espino, pero 

que no explicó ni por qué, ni cómo, ni nada. Este puede ser otro capítulo de la historia de Los Alcaldes y sus padrinos 

mágicos. 

VÍCTOR VELASCO 

La campaña del candidato tricolor por Tulancingo, Víctor Velasco, ha tomado buen ritmo. A quien fuera secretario 
particular del ex gobernador, Miguel Ángel Osorio, se le ve más en su papel y con una capacidad que no se le conocía 

para llegarle a la gente. Como quien dice, ya cuajó su campaña. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Escamilla: El rector de la Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense afianza su papel dentro 

de esta institución. Desde su llegada, Escamilla Vital empezó a ponerse al tanto de los pendientes y proyectos por iniciar 

para darles seguimiento y a la par adecuar los detalles aplazados para mejorar en la medida de las posibilidades las 
condiciones de dicha casa de estudios.  

Abajo-Roberto Terán: Para el titular del Instituto Estatal del Transporte los asuntos pendientes parecen no terminar. 

Las quejas no sólo son de los usuarios, cabe recordar que en el tema con los conductores, así como propietarios de las 
rutas, son importantes los temas por concluir; situación que en varios municipios genera infinidad de conflictos que hasta 

el momento Terán Contreras todavía no soluciona.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FELIZ 

Cuentan los grillos que Isidro Pedraza brincaba de felicidad después del evento en la Plaza de las Tres 
Culturas en Tlaltelolco, en donde Andrés Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas a la 

Presidencia de México, fue ovacionado por miles de jóvenes. Pedraza dice que rebasará por la izquierda a Xóchitl 

Gálvez, quien no hace campaña por esperar que la levante la candidata de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota. La 
realidad es que ambas están muy ausentes en las preferencias. 

DESILUSIÓN 

Muchos priistas empezaron a preocuparse al enterarse del manifiesto que presentó Enrique Peña Nieto, 
candidato del PRI-PVEM a la Presidencia de la República sobre 10 puntos en particular. Pues resulta que 

muchos de ellos se hicieron una evaluación universal de cuáles puntos sí cubrían y ¡oh realidad! muchos reprobaron por 
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pensar que “tiempos pasados” son más cómodos. Cosas de la modernidad. 

CAMPAÑAS 

Quien empieza a dar de qué hablar con eficiencia y cumplimiento en su trabajo es el secretario de Finanzas 

del estado, Aunard de la Rocha. El joven funcionario ya dejó claro que puede muy bien con las riendas de 
esa dependencia y de entrada mantiene a flote los pagos de la deuda, por lo que no habrá ningún 

sobresalto en el futuro. De la Rocha no deja atrás su filia por los deportes y además de su responsabilidad en el 
gobierno del estado se ejercita constantemente. Para muestra de ello, apenas el domingo pasado acudió a la carrera de 5 

kilómetros organizada por el IPN. 

PREPARATIVOS 

Reporteros y comunicadores de Tulancingo anuncian una serie de eventos para conmemorar el 7 de junio, Día de la 

Libertad de Expresión. Una ofrenda floral será colocada para recordar al periodista recientemente fallecido Julián Arteaga 

Bojalil. 

 (Redacción, página 02) 
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